
; И л «

встречный план—долг и честь

ГЛАВНОЕ—РАБОТАТЬ ТВОРЧЕСКИ
план не вхо-

Пахотин. В
очень-то любят

необходимос- 
Александр 

бригадах не 
катать «соло-

В цеховой комитет ВЛКСМ Федор Плотников вошел мед
лительной, тяжеловатой походкой. Сказывалась усталость 
после ночной смены.

— Больше сорока минут простояли. Насосы отключили, —

этих деталей в 
ДИТ.

— Парадокс 
ти, — говорит

ПАМЯТЬ О ПОДВИГЕ 
В НАШИХ СЕРДЦАХ
ТОРЖЕСТВЕННО ОТМЕТИЛИ УРАЛЬЦЫ 
ВСЕНАРОДНЫЙ ПРАЗДНИК-ДЕНЬ ПОБЕДЫ

Тридцать девять вёсен от
деляют нас от знаменатель
ного мая 1945 года. Но с 
годами подвиг солдат Вели
кой Отечественной, тружени
ков тыла становится лишь 
зримей, величественней. С 
годами ничуть не утихает в 
наших сердцах боль о тех, 
кто погиб смертью храбрых 
на поле брани, скончался от 
ран в госпиталях. Тридцать 
девять вёсен — это большая 
половина жизни большинства

ников. Он говорит 
воинов-уральцев, 
тружеников тыла

о вкладе 
славных 

Среднего
Урала в великую Победу. О 
том. что ратные подвиги до
стойно сегодня продолжают-
ся в трудовых подвигах, 
как это важно сейчас 
приложить все силы для 
хранения мира на земле,

и

со- 
за-

из нас. Добавим мирной
жизни, жизни людей, знаю
щих о войне лишь, по воспо- 
м’яаииям и рассказам тех, 
ктр ею был обожжен...

’9 мая 1984 года. Широко- 
реченский мемориал воинам, 
погибшим’ в Великой Отсче- 
стсеннсй войне. В этот день

воеванного такой дорогой 
ценой.

Слово предоставляется ве
терану Ееликой Отечествен
ной войны, Герою Советского 
Союза Й. Д. Пашкову.

— День Победы — празд
ник особый, —■ говорит он,—

отцов и дедов, сделает все 
от них зависящее, чтобы про
цветала наша великая Роди
на. Старший сержант Р. Ф. 
Яруллин, за успехи в боевой 
и политической подготовке 
награжденный медалью «За 
отличие в воинской службе» 
II степени, в своем выступле
нии’ сказал, что воины-ураль- 
цы. твердо следуют наказу
народа на высоком уров-

праздник со слезами радо- гласит

не держать боеготовность—и 
заверяют, что боевая техника 
и оружие находятся в на
дежных руках. Если прика
жет Родина, они готовы с 

. достоинством и честью, как

по традиции сюда 
сотни свердловчан,

пришли 
чтобы

почтить память тех, кто от
дал жизнь в боях за Родину. 
Р, чат траурные мелодии. К 
мемориалу прибывают и вы
страиваются колонны пред
ставителей партийных, со
ветских и комсомольских ор
ганизаций районов города, 
трудящихся и ветеранов, 
военнослужащие. В торжест
венном строю застыл почет
ный караул.

10.00. Смолкает музыка. 
Торжественный траурный ми
тинг, посвященный 39-й го
довщине Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне, открывает пер
вый секретарь Свердловского 
горкома КПСС В. Д. Кадоч-

сти и горечи на глазах. Ра
дости — потому что наше по
коление смогло вынести все 
трудности и победить ненави
стного врага в страшной 
войне, горечи — потому что 
в этот день мы склоняем го
ловы перед теми, кто не 
дожил до Победы. Память о 
войне не дает нам быть спо
койными, и мы гневно осуж
даем агрессоров. Поддержи- 
мая миролюбивую политику 
нашей партии, мы, ветераны
воины, перед памятью
ших клянемся, 
жим все силы 
мир.

Выступившая
дильщица
камвольного

что
I пав- 
прило-

в борьбе за

затем пря-
Свердловского 
комбината, ка-

валер ордена «Знак Почета», 
депутат горсовета В. Я. Бу- 
чельникова заверила. что 
молодое поколение Страны 
Советов, верное традициям

присяга, защищать
социалистическое Отечество.

Делегации возлагают вен
ки и цветы. У мемориальной 
стены проходят первый сек
ретарь Свердловского обко
ма КПСС В. Н. Ельцин, 
председатель облисполкома 
А. А. Мехренцев, командую
щий войсками Краснознамен
ного Уральского военного 
округа генерал-полковник 
И. А. Башков, первый секре
тарь обкома ВЛКСМ А. И. 
Царегородцев, секретари и 
члены бюро Свердловского 
областного и городского ко
митетов партии и комсо
мола, члены Военного сове
та Округа, ветераны партии, 
войны и труда, представите
ли общественности.

Звучат елдва: «Вечная 
слава героям. павшим в 
борьбе за свободу и незави
симость нашей Родины!». 
Объявляется минута молча
ния. Звучит Гимн Советского 
Союза. Печатая шаг, отдавая

теран фронтовик

воинские 
проходит 
караула.

павшим, 
почетного 

объявляет-

почести 
рота 

Митинг

отметили 
> Победы во 
и районах

Иванович Лазарев (в центре). 
Фото Л. ДЫМОВА.

Михаил

Указ Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Первоуральского
ВАРШАВА. По 

праздника •великой 
городе Вроцлаве

ся закрытым.
Торжественно 

праздник — День 
всех городах i
Среднего Урала. Прошло воз
ложение венков, живых цве
тов к мемориалам и обели
скам воинам, погибшим в го
ды Великой Отечественной 
войны. В Свердловске в честь 
праздника был дан артилле
рийский салют.

В. ОЛЕШКО.
НА СНИМКАХ: венки и 

цветы — павшим за Родину; 
накануне Праздника Победы 
с ребятами из второго класса 
школы-ннтерната № 8 в 
Свердловске встретился ве-

пожимая руку заместителю секретаря комсомольской органи
зации Александру Пахотину, произнес Федор.

В начале года заводская 
многотиражка Северского 
трубного завода писала:
«Наш ответ на решения де
кабрьского (1983 г.) Плену
ма ЦК КПСС: повышаем про
изводительность труда сверх 
плана на 1,5 процента и сни
жаем себестоимость продук
ции дополнительно на 0,51 
процента».

И надо сказать, что первые 
месяцы подтвердили: резер
вы у завода есть. Рост произ
водительности труда составил 
1,7 процента к плану. Себе
стоимость снижена на 0,62 
процента. Заметим, что толь
ко одна сотая процента рав
на почти 25 тысячам рублей.

— А как с нормой? — 
спрашиваю у Плотникова.

— Норму дали — 200 
тонн.

Мы идем по трубопрокат
ному цеху № 1. Александр 
охотно рассказывает о техно
логии производства, о валь-

цовщиках Родиона Плотнико
ва, в которой групкомсоргом 
Федор Плотников. Однофа
милец.

— Почти трехтониую заго
товку подают на роликовый 
конвейер, по которому она по
ступает -на двойную термооб
работку в печах — заготовку 
разогревают, затем отправля
ют в «душ» для закаливания 
и снова разогревают, — по
ясняет Пахотин. — Затем из-

рекоса. Дело, надо сказать, 
непростое.

— Для начала делаешь 
несколько холостых ударов, 
«для затравки», и, когда ма
шина начинает превращать 
гильзу в трубу, следишь 
только за температурным ре
жимом, равномерностью по
дачи, — рассказывает брига
дир КМК Родион Плотни
ков. — Мы с нашим групком
соргом вычисляли, где и на 
каких операциях мы в выго
де, а где в убытке. Главное— 
работать с минимальными до
пусками.

— Время смены уплотня-

готавливают, как у нас 
рят, гильзу, то есть 
бивают сердечник, и, 
нец, отправляют на 
.цовку. ‘

гово- 
про- 

нако- 
валь-

ем до предела, рассказы-

ное
Самое сложное, ответствен-.

это катать трубы.
Очевидно, поэтому у пульта, 
как правило,—вальцовщики 
высокой квалификации. Опе
ратор сидит за пультом уп
равления. Впереди, напро
тив, — гильза. В доли мину
ты необходимо установить ее 
так, чтобы она пошла без пе-

вает Федор. — Следим за 
почасовой производитель
ностью труда, стараемся 
уменьшать простои по вине 
технологов, сокращаем вре
мя на перекалке и вспомога
тельных операциях. Но все 
наши старания окажутся ча
красными, если не 
должной инженерной 
держки.

будет 
под

— Мы взяли на себя обя
зательства повысить произ
водительность и снизить се
бестоимость. А для того, что-

бы их выполнить, нужно 
знать, на каких операциях 
теряем, где выигрываем, — 
говорит Родион.

— Хорошо. Вы научились 
экономить рабочую минуту. 
У вас выработалось опреде
ленное отношение к своему 
делу. Брак снизили на 0,6 
процента. И все-таки — есть 
у вас сомнение в реальности 
обязательств?

— План и обязательства— 
это уже для нас закон, и мы 
их выполним, — продолжает 
Родион. — Другое дело, ка
кой ценой. До бесконечности 
повышать нагрузку нельзя. 
Если человек и выдержит, то 
механизмы — нет.

Сейчас в цехе перешли на 
изготовление своими силами 
колец и ниппелей для труб. 
Мера вынужденная. Постав
щики систематически срыва
ли их поставки. А цех без 
этих деталей не мог своевре
менно отправить потребите
лю продукцию.

— В месяц потери рабочего 
времени на этих операциях 
составляют 11—-12 часов. — 
рассказывает Федор Плотни
ков. — А ведь производство

му», трубу малого диаметра. 
Она легче обсадной, тоннажа 
нет. Не впечатляет.

В бригаде Плотникова «со
лома» тоже не вызывает осо
бого восторга. Эти чувства 
ребят, думается, можно по
нять. Родиону Плотникову, 
Федору Плотникову, Викто- ‘ 
ру Набокову, Вячеславу Ка
линину, Сергею Коровину и 
Владимиру Зюзеву, как и 
другим рабочим цеха, инте
реснее иметь дело с трубой 
большого диаметра. Она и 
авторитетнее кажется, да и 
«вес» имеет.

Мы с Александром стоим 
у пульта, смотрим, как Ро
дион спокойно, без суетли
вости нажимает кнопки, щел
кает тумблером. Через мину- 
ту-две гильза начнет превра
щаться в 37-метровую тру
бу, или. как ее здесь назы
вают. «плеть».

О. ЕРМОЛАЕВ.
Полевской.

позывные весенней страды

ХОЛОДИ НЕ ИСПУГАЛИ
— Что же весна-то дела

ет? Придет ли тепло?—Вме-
сто приветствия 
спросил Бориса

осторожно 
Ивановича

Краснокутского, председате
ля колхоза имени Я. М.
Свердлова 
района.

Сысертского

— Тепло придет, а вот сро
ки — уходят. И потому мы 
сеем,—■ спокойно ответил 
председатель.

В 16 часов 50 минут в 
приемной колхозного правле
ния собрались все главные 
специалисты, а ровно в 17 ча
сов руководитель хозяйства 
пригласил своих ближайших 
помощников на ежедневную 
«планерку».

‘Зная десятки совхозов и
колхозов самых разных
по экономической крепости 
и сложившемуся стилю уп
равления, я немало видел и
«планерок» тоже очень
разных. В большинстве слу
чаев во время таких «опера
тивок» и «планерок» разго
вор обычно доходит до повы
шенных тонов, а то и боль
ше. Причины этому долго ис
кать не надо: поломки техни
ки, нередко обыкновенная 
халатность исполнителей и 
т. - д. Задерганные, раздра
женные на собственную бес
помощность специалисты и 
устраивают словесные по
единки. Ведь время сверхго
рячее, и заседания «боевого 
штаба весеннего сева» долж
ны де быть тоже горячими.

Ничего подобного не было 
и нет в колхозе имени Я. М. 
Свердлова, а знаю это хо
зяйство я давно.

Началась колхозная «пла- 
иерка», можно сказать, че
ресчур спокойно.

— Первая бригада, какие

— Хорошо. А все зерно
вые?

— Послезавтра.
Не во многом отличался 

диалог председателя с руко
водителями других бригад.

Были, конечно, и опера
тивные вопросы по делам в 
поле. Где-то не хватает тя
желых дисковых борон, где- 
то они пока лишние. На вы
возку торфа не давать ни од
ного трактора, а только авто
машины. Все подчинить ве
сеннему полю.

Участники «планерки» не 
показывали вид сверхзаня
тых людей, которым гово
рить некогда, а нужно рабо
тать. Неотложные дела в ог
ромном хозяйстве ■ за пять 
минут не обсудишь. Специа
листы из председательского 
кабинета разошлись после 
шести вечера.

А в поле в это время ни 
на минуту не затихал гул 
посевных агрегатов. Каждый 
из трактористов, шоферов 
на. подвозке семян, сеяльщи
ков знал свою и тактическую, 
и стратегическую установку. 
Они таковы: за пять суток 
закончить посев зерновых, 
а за семь — все полевые 
работы. За два дня колхоз
ники закрыли влагу на всей 
площади под зерновые и 
согласно рабочему графику к 
вечеру 30 мая семена поло
жить в почву на всем хлеб
ном массиве.

—■ Все шло, как и наме
чали. — Первого мая за
кончили сев зерновых, — 
говорит Борис Иванович.— 
Осталась самая трудоемкая

В колхозе стало добрым 
правилом до 70 процентов 
всех полей готовить с осени. 
А на участках под картофель, 
как только поспела почва, 
нарезали для посадки греб
ни. Этот агроприем, кстати, 
не только убыстряет посадку 
клубней, но и рядки быстрее 
подсыхают, прогреваются. 
Значит, и картофель можно 
рассаживать пораньше. Все

...По зеленой глади моря 
плывет большущий крейсер. 
А может, и миноносец, точно 
сказать не могу. У этого ко
рабля большая-большая пуш
ка, грозно нацеленная вдаль. 
Но пушка не стреляет, пото
му что плывет рядом с брони
рованным чудовищем малень-

Суть их выступлений: будем 
крепить мир ударным тру
дом, учебой, объединять уси
лия молодежи всех стран.

Массовый митинг состоял
ся и в Дзержинском районе. 
Ветераны партии и комсомо-

культура картошка.

есть вопросы? подписы-
вая бумаги, спросил брига
дира Борис Иванович.

— Нет у нас вопросов.

Второму хлебу в колхозе 
имени Я. М. Свердлова вот 
уже много лет кряду отво
дится одна и та же, причем
немалая площадь полты-

кий желтенький
«Давай поплаваем
ком. Тихо 
грохота,

утенок: 
рядыш-

поплаваем, без 
дыма и огня», —

— Когда 
пшеницу?

— Завтра.
заканчиваете

сячи гектаров. «Картофель
ный сев» — это всегда мак
симум людских ресурсов, 
особо тщательная подготов
ка почвы под посадку.

Освободившаяся от снега 
пашня ждет земледельцев. В
совхозе «Горнощитский»
все приведено в состояние 
готовности— дело только за 
погодой.

Готовы к тюлевым работам 
и члены семейного звена ме
ханизаторов Садритдиновых. 
Отец — Зайнетдин и его сы-
новья Фаниль, Наиль и
Эдуард уже несколько лет 
выращивают корнеплоды на 
(полях отделения «Широкая 
Речка» Горногцитского сов
хоза. И всегда добиваются

ла Я. П. Агриков и 
Толмачева призвали 
дых дзержинцев свято

н. С. 
моло- 

хра-

это осенью скажется 
жайности.

Агрономическая
рассчитала и сроки

на уро-

служба
на по-

садке картошки. Семенного 
материала полностью приго
товлено на половину площа
ди. Остальной будет наре
зан в ходе работы. Картофе
лесажалки заедут на участ-
ки. как только растает
ожиданно выпацший 
На 50 гектарах

не- 
снег.

каждый
день клубни будут рассаже
ны. и за 10 дней с картошкой 
все работы предполагается 
закончить.

Одновременно требуют
рук и 100 гектаров брюквы, 
которая впервые будет вы
ращена рассадным способом, 
и 40 гектаров капусты. Ведь 
элитное стадо колхоза зимой 
потребует и соответствующие 
корма.

Погода нынешней весны 
способна вышибить из седла 
самых опытных руководите
лей, специалистов, механиза
торов. Может быть, сев • в 
холодную погоду для кол
хозников был связан с ри
ском? Возможно. Но их рас-
чет обоснован прочно:
отличные жизнестойкие се
мена, тщательное соблюде-
ние агротехники, где
главу угла 
симальное
ков всех 
четкость в 
да людей, 
важнейшей

поставлено 
сокращение

во 
мак- 
сро-

полевых работ, 
организации тру- 
занятых в этой 

кампании.
В. АЛЕКСАНДРОВ.

Сысертский район.

ДЕЛО ЗА ПОГОДОЙ
урожаев немалых. Так, в
прошлом непростом году они 
собрали с гектара в среднем 
по 576 центнеров турнепса. 
Успех этот во многом зави
сит от состояния техники, 
умелого, бережного ее ис
пользования. Ни себе, ни 
своим сыновьям Зайнетдин 
не прощает небрежного от
ношения к механизмам.

— Техника, она любит, 
чтобы к ней по-хозяйски от-

носились, заботливо — это 
ведь истина старая, — гово
рит Зайнетдин. *

Тракторы, сеялки, все аг
регаты он вместе с сыновья
ми отладили на совесть, пол
ностью укомплектовали их.
Радостно 
дельцев 
встречи 
страды.

на душе у земле- 
от предчувствия 

с полями, днями

Горный
М. МАНЕЕВ.

Щит.

как бы говорит птенец ко
раблю.

В жизни такого не уви
дишь, только на детских” ри
сунках. Мирное и военное 
наши дети изображают ря
дом. И в этом соседстве ви-

нить традиции Старших по
колений советских людей.

Ребята из райкома ВЛКСМ
рассказали 
Подошла 
женщина:

такой эпизод, 
к ним пожилая 

«Хочу, — гово-
рит. — внести в Фонд мира 
десять рублей». Познакоми
лись с ней. Это была пен
сионерка Прасковья Ннки-

марш мира советской молодежи

ЧИСТОЕ НЕБО
ВСЕМ!

дится особый символ: война 
и детство — понятия не
совместимые.

Не потому ли так много 
ребятишек самого разного 
возраста пришли недавно на 
площади Нижнего Тагила, 
где проводились акции в за
щиту мира? Самые малень
кие шли с родителями, ба-

дедушками,буш ками 
школьники — целыми клас
сами. Пионеры и комсомоль-
цы приносили рапорты и 
целые пачки листов с подпи
сями под обращением в за
щиту мира. Смотреть на это 
равнодушно было невозмож
но.

Порывистый, совсем не 
весенний ветер, бьет в крас-
ныи транспарант, на 
написано: «Сегодня 
один человек может 
мир, этот человек 
Обстановка в мире 
такова, что только

тична Давыдова. . Всю войну 
проработала она на Вагонке, 
на фронте погибли ее муж и 
два брата. И хоть невелика 
пенсия у Прасковьи Ники
тичны, не могла она остать
ся в стороне от общего дела.

Полноправным участником 
праздника солидарности бы
ла песня. Выступали члены 
клуба самодеятельной песни, 
агитбригада машинострои ■ 
тельного техникума. Несколь
ко часов подряд с небольши
ми перерывами (хоть согреть
ся немного) пели ребята на 
ансамбля. «Красные маки» 
Дворца ‘культуры строите
лей. Они выступали с прог
раммой «Сплотим^ силы ми
ра против сил НАТО», пели

каждого 
могут

честного

котором 
только 
спасти 

— ты!» 
сегодня 
усилия 

человека
спасти планету от

ядерного безумия, от катаст
рофы. Надо действовать, и 
потому идут тагильчане к 
столам, за которыми стоят 
члены комиссии содействия 
Советскому фонду мира. 
Подхожу к одному из них. 
Только что поставили свои 
подписи супруги М. Я. и 
Ю. П. Денисовы. «Хочу, 
чтобы дети наши, —- бабуш-
ка гладит по голове внуч
ку, — жили счастливо, жили
в мире». А вот старый зна-
комый — Г. К. Репьев, вете
ран труда «Тагилстроя». Ин
тересной судьбы человек 
Григорий Куприянович. 
Был он фронтовым развед
чиком, на горе и кровь на-

на русском и чешском, 
мецком и английском 
ках песни борьбы и :
дарности.

Да, погода 
коррективы в

внесла

дня. Но праздника 
испортила.

, не- 
язы- 

соли-

свои
программу

1 она не

новотрубного завода орденом
Трудового Красного Знамени

За большой вклад в развитие трубной промышленности, 
успешное выполнение производственных заданий и со
циалистических обязательств наградить Первоуральский 
новотрубный завод Министерства черной металлургии 
СССР орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ЧЕРНЕНКО.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Т. МЕНТЕШАШВИЛИ

Москва, Кремль. 8 мая 1981 г.

встреча 
войны,

польских 
участников

Сопротивления.
Выступивший на

случаю 
Победы в 
состоялась 
ветеранов 
движения

встрече
кандидат в члены Политбюро 
ЦК ПОРП. министр нацио
нальной обороны- ПНР генерал 
брони Ф. Сивицкий подчерк
нул, что в условиях обострив
шейся по вине мирового импе
риализма во главе с США 
международной обстановки на 
страже безопасности народов

в монолитном ряду с Совет
ской Армией и армиями других 
государств — участников Вар
шавского Договора стоит на
родное Войско польское.

Участники встречи возложи
ли цветы к памятникам совет
ским и польским воинам, по-
гибшим в боях за 
ние Вроцлава.

УЛАН-БАТОР. 
кая победа СССР

освобожде-

Историчес- 
в Великой

Отечественной войне ярко про
демонстрировала ’ прочность 
советского общественного 
строя, морально-политическое 
единство, патриотизм и интер
национализм советского наро
да. Об этом заявил замести
тель министра обороны МНР 
генерал-майор Ш. Жадамба 
на состоявшемся здесь торже-

ственном собрании представи
телей воинских частей Улан- 
Баторского гарнизона, посвя
щенном 39-й годовщине Побе
ды над гитлеровским фашиз
мом.

На горе Зайсан состоялась 
церемония возложения венков 
к памятнику советским вои- 
нйм. В ней приняли участие 
Генеральный секретарь ЦК 
МНРП, Председатель Прези
диума Великого Народного ху
рала МНР Ю. Цеденбал, член 
Политбюро ЦК МНРП, Пред
седатель Совета Министров 
МНР Ж. Батмунх, другие мон
гольские руководители.

БРЮССЕЛЬ. Бельгийская 
общественность широко отмс
тила. 39-ю годовщину Победы

над гитлеровским фашизмом. 
В Льеже, Монтиньи-сюр-Самб- 
ре, Маршьен-о-Поне, Мораже 
и других городах страны сос
тоялись торжественные цере
монии возложения венков к 
могилам советских солдат, от
давших жизнь за освобожде
ние Бельгии от фашистов.

На могиле советского сол
дата А. Шарова, погибшего в 
местечке Ремоншамп под 
Льежем, состоялось открытие 
мемориала. Выступивший на 
церемонии Ж. Бурге, бывший 
командир партизанского от
ряда, в котором сражался со
ветский воин, заявил, что 
«бельгийцы будут вечно пом
нить советских солдат, погиб
ших за свободу нашей стра
ны».

смотрелся 
наверное, 
площадь к 
ременник» 
из первых.

сполна. Потому, 
и пришел он на 
кинотеатру «Сов- 
в это утро одним 
Здесь состоялся

митинг. Выступали на нем 
второй секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Косолапов, офи
цер-фронтовик А. И. Трай- 
дук, рабочий «Тагилстроя» 
П. Васечкин, который недав
но демобилизовался из ар
мии и вернулся домой с ме
далью «За боевые заслуги».

— Мы здесь потому, что 
цель и забота у нас одна — 
отстоять мир. Жарко на пла
нете. С волнением следим 
мы за тем, что происходит в 
в Ливане, Никарагуа. Ника
рагуа... Маленькой стране, 
избравшей путь к свободе, 
противостоят сейчас самые 
агрессивные силы империа
лизма. США ведут необъяв
ленную войну против Ника
рагуа, минируют порты, во
оружают сомосовпев. Но мы 
верим: правое дело победит. 
«Пусть знают наши никара
гуанские друзья, что совет
ские люди на их стороне»,— 
сказал машинист крана кон
верторного цеха металлурги
ческого комбината Михаил 
Канонеров.

В этот день тагильчанб 
перечислили в Фонд мира 
около 2,5 тысячи рублей. И 
это не считая того, что было 
собрано ’в комсомольских 
организациях предприятий и 
учебных заведений в канун 
Дня международной солидар
ности молодежи.

И. ЕСИПОВИЧ.
Нижний Тагил.

Фестивальный счет открыт!
Немногим больше года отделяет нас от открытия XII 

Всемирного фестиваля молодежи и студентов в Москве.
Темпы подготовки к международному форуму нарастают.
Для всех тех, кто желает успеха всемирной встрече 

молодежи, кто хочет внести свой конкретный вклад в де
ло укрепления мира, сообщаем, что в Управлении по кас
совому исполнению Госбюджета СССР правления Госбан
ка СССР открыт счет № 700140 в фонд XII Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов.
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комитет ВЛКСМ: стиль и методы работы

ИНЕРЦИЯ ПРИВЫЧКИ?
Недавно по поручению об

кома комсомола довелось 
мне познакомиться с работой 
комсомольских, организаций 
п редприятий мелиоративно
го и сельского строительства 
Артемовского района, с дея
тельностью Артемовского 
горком« ВЛКСМ по их орга
низационно - политическому 
укреплению. Положение дел, 
свое мнение о недочетах и 
путях их устранения изло
жил в справке, за команди
ровку отчитался. Короче, 
порученное — выполнил. Но 
вновь и вновь возвращаюсь 
к впечатлениям поездки.

Шесть комсомольских ор
ганизаций, разных по числен
ности, по результатам рабо
ты, по проблемам, по резер
вам. Но вот что представля
ется общим: определенная 
инерция в оценке положе
ния дел, достигнутое не рас
сматривают, как ступеньку, 
с которой надо начинать (и 
сегодня же) новый подъем. 
Сразу оговорюсь — в каж
дой организации это прояв
ляется по-своему, и в разной 
мере. А повести речь о такой 
проблеме меня заставляет 
уверенность: есть подобный 
минус и в стиле работы дру

гих комитетов комсомола и 
бюро. И,. конечно, не в спе
цифике Артемовского или 
мелиоративного строительст
ва тут дело.

Вот комсомольская орга
низация Артемовского сель- 
йгого строительного комби
ната — одна из лучших в 
районе. И по праву: созданы 
три КМК, лидирующие в 
районном соревновании, хо
рошо действует штаб «Ком
сомольского прожектора», 
много делается для органи
зации досуга молодежи, на 
комсомольских собраниях 
ребята активны. И на этом 
фоне можно говорить не 
только о необходимости раз
вития научно-технического 
творчества молодежи. (Это 
основное замечание было вы
сказано секретарю комитета 
ВЛКСМ Т. Ковязиной). Ком
сомольская организация 
АССК могла бы стать сама 
неплохим шефом для меж
колхозной передвижной ме
ханизированной колонны, на
пример. Называю эту комсо
мольскую организацию пото
му, что между АССК и 
МПМК уже существуют оп
ределенные связи: обе орга
низации шефствуют над шко

лой № 7, строители возво
дят цех АССК и так далее. 
В то же время у комсомоль
ской организации МПМК 
хромает именно та работа, 
традиции которой сильны на 
комбинате: «КП», досуг, ак
тивность ребят на собраниях.

Мне могут возразить: есть 
у МПМК шеф — комсомоль
ская организация шахтоуп
равления «Егоршинское». 
Но дело не в замене шефов, 
а в расширении сферы влия
ния сильной комсомольской 
организации, в раскрытии 
новых возможностей ее воз
действия на жизнь комсомо
лии гооода. Не спорю, это 
дополнительные хлопоты, 
это новые заботы, это, может, 
и неудачи. Но разве комсо
мольцы должны думать лишь 
о благополучии своей пер
вичной? Причем главный ми
нус такой, что ни в какую 
справку его не занесешь: не 
думают комсомольцы о том, 
к чему обязывают их побе
ды в раненном масштабе, не 
ищут применения своему 
опыту, не торопятся приоб
щить к своим успехам това
рищей...

Еще ярче картина в ком
сомольских организациях 
леспромхоза, ПМК-6, управ

ления механизации и авто
транспорта. Ярче потому, 
что по сути смирились ребя
та с недочетами в основных 
направлениях своей работы. 
Достаточно сказать, что де
сятками измеряется в этих 
первичных количество не 
стоящих на комсомольском 
учете, не ведется работа по 
эстафете ударных дел «Рус
ское поле», не организованы 
в подшефных школах 
кружки юных мелиораторов 
и будущих строителей, и, 
как следствие, мало юношей и 
девушек поступает в проф
техучилища по этому профи
лю. Немало проблем в рабо
те «Комсомольского про
жектора», в организации со
ревнования, в создании Ком
сомольске - молодежных кол
лективов, в развитии научно- 
технического творчества мо
лодежи. Конечно, недоработ
ки в каждой организации — 
свои, проблемы имеют и оп
ределенную специфику. Но 
вот что обидно: комсомоль
цы, в том числе и активи
сты, словно смирились с та
ким положением дел. Под
спудно звучала в наших раз
говорах мысль: «В наших ус
ловиях, в нашей организации 
ничего большего и не сде

лать. Пытаемся, да только 
вряд ли получится...».

Может, я несколько сгу
щаю краски. Но делаю это 
сознательно, чтобы яснее 
была проблема, которая вол- 
нует. Откуда берется такое 
настроение? От прежних не
удач? От слабой поддержки 
администрации? От недостат
ка опыта? Причин может 
быть много, и они внешне 
объективны и извинительны. 
Но итог?

К горкому ВЛКСМ предъ
являть претензии тоже труд
но: никакое обсуждение, ни
какая помощь, никакие ре
комендации не изменят по
ложения, если не видят в 
этом первостепенной задачи 
комсомольцы, если сами не 
ищут новых путей. О чем, 
кстати, писала на страницах 
«На смену!» и секретарь 
парткома колхоза «Путь к 
коммунизму» Талицкого рай
она В. Ляпунова 23 фев
раля.

Срабатывает у нас досад
ная инерция привычки, до
стигнутое начинаем оцени
вать, как вполне достаточный 
уровень, выше которого и 
подниматься нет возможно
сти? Вот о чем вновь и 
вновь заставляет задуматься 
впечатление от встреч в Ар
темовском. И на свои успехи 
начинаешь смотреть уже ина
че.

Б. ТЮМЕНЦЕВ, 
секретарь комсомольской 

организации института 
«Свердловскгипроводхоз».
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Человеческая память

настоящее 
способна

сокровище.
это 

Она
воспроизвести то,

что не под силу иногда самым 
точным документам. Она воз
вращает образы дорогих лю
дей. Почти в каждом из нас 
неизгладима память юности. А 
юность для многих из нас 
—школа, техникум, институт, 
однокурсники, любимые учи
теля...

никаких наглядных пособий. 
Много различных приспособ
лений к предмету «Детали 
машин» делал сам...

— Да, первые годы учебы 
были самыми трудными, — 
вспоминает студентка перво
го выпуска инженер Верхне- 
пышминского металлургиче
ского производственного 
объединения Вера Сергеевна 
Черкасова. — Но, несмотря на

каждый учащийся мог полу
чать крепкие знания, зани
маться любимым делом. На
зывает имена тех, кто прора
ботал более двадцати лет: 
Ф. А. Андреева, В. П. Кремне
ва, Л. М.) Зимина и другие.

С праздником «именинни
ков* пришли поздравить се
кретарь горкома КПСС А. А. 
Калачев, зам, председателя 
горисполкома В. Д. Вишневец
кая, первый секретарь горко
ма ВЛКСМ И. М. Оке. Много 
добрых, теплых пожеланий ад-
ресовали они педагогам, 
шедшим славный путь в 
ние четырех десятилетий.

— Годы, годы! Наша

про- 
тече-

учи-
тельская память бережет 
всех вас, дорогие выпускни-

читатель вспоминает

ВСТРЕЧА
—- Юность моя выпала на 

трудные военные и послевоен
ные годы, — вспоминает один 
из первых преподавателей 
Верхнесалдинского метал
лургического техникума Фе
дор Иванович Шеремет. — В 
1947 году, после небольшого 
фронтового отдыха, я пришел 
в отдел кадров завода, «то'ы 
поступить на работу. И тут 
мне говорят: «У вас средне-
техническое образование.

ЧЕРЕЗ СОРОК ЛЕТ
трудности, желание 
было у всех нас 
Первые студенты —
рашние фронтовики и мы, се

ки, — говорят ведущие вечера,учиться ки, — говорят ведущие вечера, 
огромное! педагоги Л. М. Зимина и T. Н. 
это вче- Смирнова. —"Вы были разные,

миклассники. Разница в годах теплотой.
у нас была большая, но жили 
мы дружно, одной семьей.
Вместе учились, вместе рабо
тали, вместе отдыхали. Пом
ню, как я играла Лизу в

но вспоминаем мы всех вас с

ДАТЬ ВТОРУЮ ЖИЗНЬ
...Билимбвввсиий • завод тер

моизоляционных материалов 
к числу преуспевающих не от
несешь. А между тем есть и в 
его биографии свои примеча
тельные события. Именно 
здесь впервые в стран» были 
выпущены образцы минерало- 
ватной продукции. Продукции, 
чрезвычайно важной и необ
ходимой в народном хозяйст
ве, пользующейся огромным 
спросом в гражданском и про
мышленном строительстве, су
достроении.

Один из участков на заво
де служит иллюстрацией 
завтрашнего дня предприятия, 
чего не скажешь о других. За
грузка сырья, его опрессовка, 
разрезка, упаковка — все эти 
операции выполняются меха
низмами. За сутки выпускается 
до трех кубометров изделий 
из отходов производства. Ря
дом с действующим участком 
отстроен производственный 
корпус для новых технологи
ческих линий. Сегодня в гул
ком полупустом помещении 
размещен не то склад, не то 
гараж. И сами заводчане иск
ренне сокрушаются: какую не
малую отдачу могут давать 
эти площади, заполни их со
временным оборудованием!

Впрочем, дело, кажется, 
сдвинулось с мертвой точки. 
Разработан проект проведе
ния реконструкции и увеличе
ния производства плиты повы
шенной жесткости на 25 тысяч 
кубометров.

Реконструкция... Она жиз
ненно важна сегодня билим- 
баевскому предприятию еще и 
для того, чтобы развязать 
сложный узел производствен
ных проблем, каждая из кото
рых тесно связана и перепле
тена с другими. Простой тому 
пример. В прошлом году на 
заводе было зафиксио«ьено 64 
прогула (на двенадцать боль
ше, чем в 1982 году), потеряно 
117 человеко дней. «Львиную 
долю этих нарушений, — по
яснил председатель завкома 
профсоюза П. А. Чижов, —

дает участок прошивных ма
тов. Условия труда тем не
легкие, текучесть кадров вы
сока. Вот и приходится наби
рать без особой, что греха та
ить, взыскательности».

Немало на заводе других 
проблем, требующих решения 
уже сейчас, не дожидаясь ко
ренной реконструкции.

В 1984 году коллектив заво
да решил сверх плана выпу
стить две тысячи кубометров 
минераловатных изделий, при 
этом добиться снижения себе
стоимости продукции дополни
тельно на 0,5 процента. 
За счет введения в строй но
вой промышленной котельной 
на природном газе сэкономить 
150 тонн условного топлива и 
18,5 тысячи киловатт-часов 
электроэнергии. Добиться сни
жения потерь рабочего време
ни к уровню прошлого года на 
25 процентов.

Кому выполнять эти и дру
гие более перспективные за
дачи? Ветеранам скоро — на 
заслуженный отдых, а средний 
возраст работающих здесь ку
да как далек от комсомоль
ского. Кто придет на смену 
опытным, кадровым рабочим? 
Кто воплотит в жизнь те 
серьезные и конкретные пла
ны, которыми так горячо де
лились руководители пред
приятия?

Вопрос совсем не празд
ный. Мы уже как-то свыклись 
с мыслью считать естествен
ным участие комсомольцев, 
молодежи в делах крупномас
штабных, когда все — от ну
ля! Но всему приходит свой 
срок. Ветшают, устаревают за
воды, фабрики, плотины, элек
тростанции. Возвращать им 
вторую жизнь — дело, безус
ловно, более хлопотное, тру
доемкое и менее эффект
ное. И все-таки — крайне важ
ное и нужное. А какого мне
ния придерживается Перво
уральский горком ВЛКСМ?

И. ДУБРОВКИН.
Первоуральск.

Латвийская ССР. В рыбацком поселке 
Мерсрагс, расположенном на западном бе
регу Рижского залива, состоялся республи
канский конкурс школьников «Любишь ли 
ты море?». Он организован Союзом рыбо
ловецких колхозов республики и промыш
ленными предприятиями отрасли. В кон
курсе приняли участие 250 ребят —-, по
бедителей соревнований в своих школах.

Авторитетное жюри оценивало знания 
ребят по сигнализации флажками и азбуке 
Морзе, навигации и прокладке курса по 
карте. Не менее сложными были задачи и 
у девочек. Опи соревновались в починке 
сетей, рыбообработке, приготовлении ее 
для копчения, укладке в консервные банки.

Конкурс «Любишь ли ты море?», прове
денный в 15-й раз, — одно из мероприя
тий по профессиональной ориентации 
школьников. В школах населенных пунк. 
тов, расположенных на побережье Риж
ского залива и Балтийского моря, трудовое 
обучение ведут капитаны, штурманы, инже
неры-технологи. Вместе с аттестатом о 
среднем образовании выпускники получают 
свидетельства матросов II класса и рыбо- 
обработчиц.

НА СНИМКЕ: ученица 8-го класса Рой- 
ской средней школы Санта Граудния — 
победитель в младшей группе соревнований 
для девочек по починке сетей.

Фотохроника ТАСС.

Нам очень нужны педагоги в 
техникум, которые будут го
товить кадры для нашего 
предприятия, Может быть, по-

се Карамзина. : 
драмкружок, вела 
ша же студентка 
менова.

У нас
I который
I Софья

пье- 
был 
на- 
Се-

В 1948 году поступил в тех
никум Борис Иванович Уткин. 
В 1952 он защитил на «отлич
но» дипломный проект, сейчас 
работает заместителем на
чальника цеха № 1 объедине
ния. Закончили техникум его

пробуете 
Иванович?»

себя там, Федор

стал. Надо
Раздумывать не 
— значит надо.

Начал преподавать машинове
дение.

Техникум в то время? Это 
здание нынешней первой шко
лы. Ранее здесь размещался 
госпиталь. Отапливался он 
дровами, которые педагоги за-
готавливали вместе 
мися.

— Помнится такой 
продолжает свой

с учащи-

случай- 
рассказ

Ф. И. Шеремет,—Пилили дро
ва в девяти километрах от Сал- 
ды. Когда нужно было из ле
са выезжать, сломался грузо
вик. И вот мы, уставшие, но
чью домой возвращались пеш
ком, чтобы утром быть на за
нятиях. Материальная база 
была очень слабая, не было

...Сорок лет 
апреле 1944 года,

назад, в
прозвенел

первый звонок, начался пер-
вый урок в техникуме. II 
нынче убеленные сединой 
пускники и преподаватели 
брались в новом здании 
никума, чтобы отметить

ВОГ 
?ы- 
со- 

тех- 
его

сорокалетие.
Звенит звонок. Торжествен

но и празднично встречает 
своих гостей техникум. На 
сцене — множество цветов. 
Директор техникума С. А. 
Шиховцев рассказывает, что 
техникум сегодня имеет хоро
шую учебно • производствен
ную базу: 12 оборудованных 
кабинетов, 8 лабораторий, 2 
программированных класса, 
спортивный и актовый залы, 
библиотеку, тир, действуют 
дискоклуб и киноклуб, агит
бригада, различные ’ спортив
ные секции. Одним словом, 
созданы все условия, чтобы

читатель возмущается

Деным-на бочку!

жена и дети Павел и 
талья — целая трудовая 
настия, дружная, добрая

На
ди- 
се -

мья, которая сегодня присут
ствует в этом зале. Еще не-
мало
вышло

династий выпускников 
из стен техникума:

Броновы, Безруковы, Души
ны, Корчагины... А кто не зна
ет выпускника - отличника 
Виктора Ивановича Громова, 
лауреата Государственной 
премии СССР, делегата XXVI 
съезда КПСС, бригадира ком 
сомольско - молодежной бри
гады, на трудовом календаре 
которой 1988 год!

Верхнесалдинский метал-
лургический техникум прошел 
трудный, но славный путь. 
Большинство из 4,5 тысячи вы
пускников работают в метал
лургическом объединении.

Т. ЧЕРТЫКОВА, 
выпускница 

металлургического 
техникума.

Верхняя Салда.

ДЛИННЫЕ
«КАНИКУЛЫ»

МОЯ РОДИНА-СССР
• ЧИМКЕНТ. Сев хлопчат

ника завершили земледельцы 
Казахстана. Несмотря на за
поздавшую весну, которая на 
декаду отодвинула посевную, 
работы выполнены быстро, на

высоком агротехническом 
уровне. Усп*х предопределил 
переход хлопководческих 
подразделений на коллектив
ный подряд, а также более 
четкие взаимосвязи всех 
служб агропромышленного 
комплекса.

О КАЗАНЬ. Сто лучших 
работ, посвященных борьбе 
за предотвращение ядерной ка
тастрофы, передали в Фонд 
мира художники Татарии. В 
Казани открылась выставка 
этих произведений. Многие

авторы — участники Великой 
Отечественной войны. Пред
ставлены также работы моло
дых живописцев, графиков, 
скульпторов.
• ТАКСИ МО (Бурятская 

АССР). К отсыпке земляного 
полотна на правом берегу 
Витима приступили передовые 
коллективы треста «Запбам- 
строймеханизация*. Первым 
среди транспортных строите
лей здесь начала работы ком
сомольско-молодежная брига
да А. Налетова.

Купили мебель в магазине 
на улице Патриса Лумумбы. К 
нам сразу стали подходить 
рабочие с вопросом: что везти, 
куда везти. Мне показалось 
это странным. Спрашиваю:

— Вы здесь работаете?
Отвечают:
- Да.
— Сколько возьмете?
— Не будем мелочиться — 

двадцать рублей в любой ко
нец города.

Дорогая получится поездка, 
подумала я и пошла в отдел 
доставки. Там быстро офор
мили, обещали приехать в тот 
же вечер. Заплатила я 4 рубля 
70 копеек.

Ждем да а дня. Привезли, 
наконец, нашу мебель. Груз
чики требуют деньги на бу
тылку водки. Говорю, что не 
до бутылки:

— Где же ножки? 
Заявляют:
— Возьмешь такси и прокв-

тишься сама. На бутылку нет, 
а такие диваны покупаешь!

Распаковали диван 
пробито. Распаковали 
тот. Еду снова в 
Обещают поменять

— дне 
стол. Не 
магазин, 

вечером,
Жду два дня. Снова еду. Хожу 
к продавцам, ■ доставку, к ди
ректору.

Кто-то из знакомых сказал;
— Заплатила бы грузчикам 

сразу, доставили бы они тебе 
и в срок, и то, что надо, и без 
единой царапинки. В таком 
деле мелочиться не стоит, 
себе дороже обойдется.

Как печально, что подобные 
вещи творятся на свете.

Г. КОРОТКОВА.
Свердловск.

Несколько лет назад в 
торжественной обстановке в 
Доме пионеров Алапаевска 
был открыт музей комсо
мольской и пионерской сла
вы. Активное участие в его 
создании принимала мето
дист по туристско-краеведче
ской работе городского Дома 
пионеров А. А. Усикова.

Экспозиция музея раскры
вает историю городской 
комсомольской организации.

Но вся беда в том, что по 
вине горкома ВЛКСМ, руко
водителей городского Дома 
пионеров и городского отдела 
народного образования музей 
уже более двух лет бездейст
вует. Думается, совершенно 
непростительны эти длитель
ные «каникулы», ведь наш с 
таким трудом создававшийся 
музей — тоже школа. Школа 
мужества и героизма.

И. КОРЮКИН, 
ветеран комсомола. 

Алапаевск.

волнующие строки

ВАШИХ
ПИСЕМ
ГОЛОСА

«Вы спасли жизнь моему сы
ну, восьмикласснику Алеше. 
Вы спасли жизнь мне. Не по
правься мой мальчик — не ос
талась бы на свете я.

Спасибо!
ФАДЕЕВА».

Свердловск.
Французский хирург Дю

пюитрен сказал об ожогах 
больных: «Они истекают
болью!». Это помнят меди
ки ожогового центра на базе 
32-й клинической больницы 
Железнодорожного района 
Свердловска. Помнят, когда 
выхаживают детей и взрос
лых, сутками не смыкаю
щих глаз от страдания. Пом
нят, когда терпеливо сносят 
раздражение. Когда делают 
перевязки — болезнейшую 
из процедур. Они — мило
сердны.

«Не скрою, подступали ми
нуты отчаяния, и нс было ни
какой надежды на будущее. От
четливо понимала, что моя 
жизнь находится на грани 
смертельной черты, но бороть
ся не хотела. Каи смогли врачи 
вернуть мне веру, как вытащи
ли меня из пропасти недуга, 
не знаю...

Т. Мельникова».
Алапаевский район.
Галина Александровна Бу

шуева, лечащий врач, опять 
подходит к телефону:

— Тоня, как дела в моей 
палате?

— Галина Александров
на, отдыхайте, не волнуй
тесь. Все у нас спят, все в 
норме.

Как же не волноваться? 
Доктор Бушуева видит, в ка
ком плохом и физическом, и 

моральном состоянии нахо
дится больная. Как помочь 
ей? Говорила с Зоей Павлов
ной Останиной, заведующей 
отделением. С Николаем Ми
роновым. Он пока только сту
дент медицинского институ
та, дежурный в отделении 
ночами и в выходные дни, 
но сколько чуткости, такта в 
отношении с людьми, как на
ходит с ними контакт. Вме
сте разработали план, по ко- 
торому наша больная попа
дает в зону особого внима
ния, особого настроения. 
Ведь не в одних лекарствах 
целительная сила медици
ны...

«Теплота человеческих сер
дец плюс современные зна
ния — вот что спасло всех нас 
от гибели.

ПЕТРОВ, 
инвалид Великой Отечест

венной войны».
Первоуральск.
В центр везут пострадав

ших со всей области. Часто 
они находятся в крайне тя
желом состоянии. Здесь 
ищут и находят тот послед
ний шанс на спасение, кото
рый, казалось, вот-вот ус
кользнет.

Сама забота — перевя
зочная медсестра Нина Але
ксеевна Малышева. Специа
лист высокого класса опера
ционная сестра Тамара Пав
ловна Сурсякова. Энергич
на, умела процедурная се
стра „Ольга Мелехова. Стаж 
ее работы всего два года 
после окончания Серовского 
медучилища, а как легко, 
профессионально она справ
ляется со своим делом.

Радостно видеть плоды их 
стараний. Больные поправля
ются, выписываются, воз
вращаются к жизни и тру
ду. И в сердце каждого из 
них — огромная благодар
ность к этому маленькому 
коллективу.

Ю. СОРКИН, 
преподаватель 

медицинского училища 
железной дороги.

по месту жительства

«Звезды... »Сохранить тепло
...Возбужденные, вбегали 

девочки - пятиклассницы. 
Скромно, чуть приоткрыв 
дверь, заглядывали ребята 
постарше. Но вот весть о 
том, что в клубе гости, обле
тела всех — и воцарилась 
тишина. Мальчики засели в 
«красном уголке» за журна
лы, девочки разучивали но
вое «па» какого-то танца...

— Конечно, не всегда у 
нас так — как будто ребя
там и заняться нечем. Про- 
водим и вечера «смекали
стых», обсуждаем книги, 
бывает, вместе их и чита
ем, — рассказывает Римма 
Борисовна Васильевская, пе
дагог-организатор детско
го дворового клуба «Ро
мантик». — А сколько вре
мени уходит у нас на репе
тиции, костюмы для выступ, 
лений нашей агитбригады! 
Все ребята сами делают. Ко
нечно, хотелось, чтобы у 
нас побольше было кружков. 
Но я ведь в клубе одна...

Мало кто из сегодняшней 
ребятни не знает своего клу
ба, что расположен в микро
районе или где-то в знако
мом дворе.

— Привлекает их и то, — 
считает методист Чкаловско
го Дома пионеров И. В. Лит
винова, — что, на первый 
взгляд, может показаться 
беспорядком и отсутствием 
дисциплины — свободное об
щение. коллективный до
машний уют.

Но это достоинство «Ро
мантика», как, впрочем, и 
других четырех детских 
дворовых клубов производст
венного объединения
«Уралхиммаш», оказыва
ется сегодня единственным.

Нет строгого распорядка 
учебного процесса, домашних 
заданий. Но обязательным 
должно стать другое — де

ло по душе, которое соответ
ствовало бы интересам и 
склонностям школьника. Ина
че—пустое времяпрепровож
дение. Иначе — скука, ко
торую психологи все настой
чивее призывают изучать 
,специально как источник 

формирования отрицатель
ных установок. Есть ли се
годня у школьников Химма- 
ша возможность такого вы
бора в детском дворовом 
клубе?

Возьмем «Романтик»: по
сещают его 130 человек, 
старшеклассников из них — 
40—50. Но нет в клубе ни 
игротеки, ни технического 
кружка, ни спортивной сек
ции. Бедны и оформление, и 
материальная база. Правда, 
перечисление это логичнее, 
видимо, начать с того, что 
нет у клуба шефов. Офици
ально они, правда, закрепле
ны, как и положено — кол
лектив цеха № 22, отдела 
главного сварщика объедине. 
ния. Вот только в клубе их 
пока никто не видел.

Детский дворовый клуб 
«Братишка» в последнее 
время стоял на замке. Но 
снова появился в нем педа
гог - организатор, и засвети
лись вечерами окна. И уже 
60- мальчишек и девчонок 
стали почти постоянными 
его посетителями. Но кроме 
тенниса и разовых меропри
ятий для них здесь тоже по
ка ничего нет. И только в 
планах педагога - организа
тора сделать военно-патрио
тическое направление в клу
бе главным. Но то же незна
ние шефов из цеха № 4 и 
экономического отдела о де
лах клуба.

Незнание? Вряд ли. В 
феврале этого года в партко
ме объединения состоялась 
встреча шефов и руководи

телей детских дворовых клу
бов. Немало хороших слов и 
благих намерений было выс
казано на ней. Но вот под
тверждения их на деле ждут 
все еще и в клубе имени 
«40-летия УЗХМ», и в 
«Факеле», как и в других 
клубах.

«Факел» называют сегодня 
клубом подростковым. И не 
случайно. В футбольно-хок
кейной секции, в секции 
борьбы успешно занимается 
здесь 110 мальчишек. Есть 
неплохая игротека, теннис, 
биллиард.

Более шести лет прорабо
тал с клубной детворой тре
нер-общественник С. А. 
Гладышев. Вот и недавно 
снова «выпустил» свою 
команду. Но больше свобод
ного времени ребятам уде
лять не мог и решил уйти из 
клуба на тренерскую работу. 
Но... уговорили остаться на 
ставке педагога-организатора. 
Остался. И тут все заботы 
навалились разом. Клуб в 
подвале — ремонта требует. 
Начал развивать спортивное 
направление в клубе — ста
ли нужны раздевалка, зал 
для общефизической подго
товки. Попробовал загово
рить в профкоме, комитете 
ДОСААФ предприятия об 
ориентировании, туризме, 
которые не получили пока 
должного развития в районе, 
но нужны ребятам — не по
лучил поддержки: вот, мол, 
если бы хоккей с мячом — 
тогда, конечно...

Но больше тревожит и за
ботит другое. Подростки, что 
были в команде Гладышева, 
по-прежнему ходят в клуб. 
Только ие на тренировки. 
Сюда, к тренеру, спешат уже 
другие — ребята младшего 
возраста, чей возраст еще 
соответствует условиям спор

тивных соревнований. А на 
старших времени не хватает. 
Вот в этом Сергей Алексан
дрович и хотел бы прежде 
всего просить помощи у ше
фов (коллективы и комсо- 
мольские организации транс
портного цеха, цехов № 2 и 
№ 13). Надо, чтоб новый 
тренер-общественник собрал 
этих ребят в команду, те
перь уже подростковую. 
Нашлось бы дело и для тех 
30 ребят, которых считают 
«трудными».

О помощи детским дворо
вым клубам речь идет сегод
ня и в комитете ВЛКСМ 
Уралхиммашзавода, и в 
Чкаловском райкоме комсо
мола. Так, во время зимних 
каникул каждому комитету 
комсомола в районе была вы
дана анкета-задание по 
шефской работе в клубах. 
Ежегодно на заседании бю
ро райкома комсомола под
водятся итоги смотра-кон
курса среди клубов — с це
лью обобщения и распрост
ранения положительного 
опыта. Педагогами . органи
заторами клубов в районе 
подобраны люди в основном 
с педагогическим образова
нием, глубоко заинтересо
ванные судьбами детей.

Но только положение се
годня таково, что ни в одном 
из детских дворовых клубов 
Химмаша не чувствуется ра
боты шефов-комсомольцев. 
Более того, они сюда даже и 
не заглядывают.

— С 1970 года работаю в 
детском дворовом клубе 
«Чайка», — рассказывает 
педагог - организатор Л. С. 
Вшевенкова, — но такой сла
бой связи с комитетом 
УЗХМ не помню. Раньше 
комсомольцы у нас и кружки 
вели, и часто о своем заво. 
де рассказывали. А сколько 

мероприятий мы проводили 
на приз комитета ВЛКСМ! 
В этом же году долго соби
рались организовать сорев
нования по зимнему футболу 
среди дворовых команд. На
брали, наконец, четыре, ко
гда уж и поле-то футбольное 
подтаяло. Игры провели, а 
от комитета комсомола ни. 
кто победителей даже не 
поздравил. Заместитель сек
ретаря Елена Иванова, прав
да, у нас нередко бывает — 
планами интересуется, рабо
той кружков, их посещаемо
стью... Но вот мы даже не 
знаем, когда у нас в микро
районе субботники или рей
ды комсомольцев-оператив
ников проходят. А ведь вме
сте работать просто необхо
димо.

Увы, эта острая необходи
мость, требование времени 
в планах комитета ВЛКСМ 
УЗХМ. Чкаловского райко
ма комсомола отражается 
по-прежнему лишь традици
онной фразой: направить в 
клубы столько-то руководи
телей кружков. И за этим — 
владение скорее «валовыми» 
показателями работы дет
ских дворовых клубов, а ие 
знание их нужд, проблем и 
стремление решать конкрет
но, оперативно. У клубов 
пока больше контролёров, 
чем помощников. И добрую 
службу здесь могла бы со
служить диагностика микро
района, которая, по решению 
обкома ВЛКСМ, должна 
быть проведена в течение 
первого квартала. Она по
могла бы найти людей, ко
торым не безразличны инте
ресы и времяпрепровожде
ние детей, готовых занимать
ся на добровольных началах.

По итогам последнего 
смотра-конкурса в районе од. 
ним из лучших был клуб 

«Звезда Тимура» СвердНИИ- 
химмаша. Но, как показала 
проверка, нет у окрестной 
ребятни теперь своей «Звез
ды Тимура». В актовом за
ле клуба проводятся класс
ные вечера соседней школы 
или идет, например, отбор 
перспективных для тенниса 
мальчиков и девочек... Про
сто клуб входит теперь в 
состав спорткомплекса «Кри
сталл». Директор спортком
плекса Т. И. Комиссарова 
сказала откровенно:

~ Все ребята, которые 
приходят в «Звезду», долж
ны записаться в ту или иную 
секцию, а тем, кому хочется 
просто поболтаться, здесь де
лать нечего.

Но не ту же ли задачу 
выполняет и «Кристалл» — 
приобщать к большому спор
ту?

Спортивные секции и 
кружки «Звезды Тимура» 
(им, правда, в клубе теперь 
уже как бы и не место, по
тому и влачат они уже жал
кое существование — падает 
посещаемость, нерегулярны 
занятия) посещает 390 че
ловек. И этой цифре, на 
первый ВЗГЛЯД, МОЖНО ТОЛЬ
КО порадоваться. Но вот ес
ли учесть, что занимает этот 
клуб помещение в 750 квад
ратных метров и мной ê 
комнаты -его сегодня пусту
ют, то выглйдеть этот пока
затель будет уже далеко не 
обнадеживающе, И о клуб, 
ном объединении «Това
рищ», кружках радиоэлек
троники, аквариумистов, 
лекциях по современной ли
тературе, веселых праздни. 
ках двора и о многом дру
гом. чем славился этот дет
ский дворовый клуб раньше, 
можно лишь сказать: «бы
ло». Не помогли и шефы- 
комсомольцы сохранить клу
бу тепло своей «Звезды»...

А ведь помощь, если она 
настоящая, должна прихо
дить вовремя.

Л. КУЗНЕЦОВА, 
инструктор обкома

ВЛКСМ»
Свердловск.
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НАВСТРЕЧУ ФЕСТИВАЛЮ

«ЖДЕМ 
ВСТРЕЧИ

В МОСКВЕ»
— Молодежь Эфиопии с не

терпением ждет XII Всемир
ный фестиваль молодежи и 
студентов, который состоится 
летом будущего года в Моск
ве. Нам близок его лозунг — 
«За антиимпериалистическую 
солидарность, мир и дружбу 
между народами». Этот форум 
юности планеты еще раз про
демонстрирует решимость про
грессивной молодежи противо
стоять силам войны и реак
ции, — сказал в интервью кор
респонденту Агентства печати 
Новости председатель Ассоциа
ции молодежи революционной 
Эфиопии (АМРЭ) Гетачеу РО
БЕЛ Е.

АМРЭ создана три с поло
виной года назад. Численность 
ее рядов составляет около че
тырех миллионов человек. Это 
боевой отряд молодежи Эфио
пии, идущей в первых рядах 
строителей новой жизни в 
стране.

— Нам близки и понятны 
идеи московского фестиваля,— 
говорит Гетачеу Робеле, — по
скольку этими идеями живет 
сегодня наша страна, моло
дежь. Мы строим новую 
жизнь, основанную на мире и 
дружбе между народами. На
ша страна противостоит про
искам империализма в районе 
Африканского Рога. Мы осо
бенно высоко ценим солидар
ность с нашей борьбой.

Перед молодежью Эфио
пии, — рассказал председа
тель АМРЭ, — сегодня стоят 
важные задачи. Прежде всего 
это, конечно, еще активнее 
-ключаться в строительство 
новой жизни, вовлекать в него 
все новые отряды трудящихся. 
Но мы отчетливо понимаем, что 
для того чтобы человек дейст
вительно отдал все силы и 
талант Родине, ему нужны 
большие знания. После побе
ды революции Эфиопия столк
нулась с огромной трудно
стью —■ 93 процента населе
ния страны было неграмотно. 

. Сегодня уровень негра
мотности снизился до 37 про
центов. Но мы понимаем, что 

I предстоит еще большая работа. 
Прежде всего нашей молодежи 
надо самой учиться, стано
виться специалистами, которые 
так необходимы сегодня Эфи
опии. Многие наши юноши и 
девушки обучаются в высших 
учебных заведениях СССР, и 
мы благодарны друзьям за по
мощь.

Наша молодежь,— сказал в 
заключение Гетачеу Робеле, — 
с нетерпением ждет встреч в 
гостеприимной Москве. Ведь 
фестиваль молодежи — это и 
возможность перенимать опыт 
строительства новой жизни у 
наших сверстников нз СССР, 
других социалистических госу
дарств, развивающихся стран. 
Пусть Москва станет широкой 
аудиторией обмена таким опы
том. Ждем фестиваль.

П. ГРОМАКОВ. 
(АПН).

СЕГОННЯ: ТАСС И АПН СООБЩАЮТ
Советскую технологию 

нельзя игнорировать. К та
кому выводу приходят все 
больше деловых людей на 
Западе. И объяснение этому 
простое: Советский Союз 
располагает значительным 
арсеналом научно-техниче
ских знаний. В частности, в 
портфеле советского внешне
торгового объединения «Ли- 
цензинторг», специализи
рующегося на торговле ли
цензиями, насчитывается 
около 1500 различных пред
ложений, которые могут быть 
использованы (и использу
ются) в разных странах.

«Лицензинторг» поддержи
вает деловые связи более 
чем с двумя тысячами зару
бежных фирм и организаций. 
Оборудование и технология, 
разработанные в нашей 
стране, нашли применение 
почти в 50 странах мира, в 
том числе в Италии. США. 
Франции, ФРГ, Швеции, 
Японии.

Диапазон технических ре
шений. на которые предлага
ются советские лицензии, ох
ватывает почти все области 
науки и техники — от меди
цинской техники и препара
тов, технологии приготовле
ния пищевых продуктов до 
процессов в химической про
мышленности, металлургии, 
энергетике.

Так хорошо известны за 
рубежом советские лекарст
ва, лицензии на которые ши
роко закупают американские 
фирмы, фармацевтические 
компании Великобритании, 
США и ЯпонииГ.

Свыше 50 доменных печей 
в различных странах мира 
оборудованы разработанной 
советскими специалистами 
системой испарительного ох-

НУРСОМ СОТРУДНИЧЕСТВА

ЭКСПОРТ
СОВЕТСКИХ
ЛИЦЕНЗИЙ
лаждения. С ее помощью 
впервые удалось утилизиро
вать отводимое тепло, сокра
тить расход электроэнергии и 
воды. Лицензию на эту раз
работку приобрели Австра
лия, Бельгия, Италия, Кана
ла, США, Япония и другие 
страны.

Фирмы Австралии, Ита
лии. Канады и ФРГ стали 
обладателями советской ли
цензии на оригинальную тех- 
►нологию, позволяющую зна
чительно повысить степень 
извлечения металла из свин
цово-цинковых и медно-цин
ковых руд.

В 1983 году на одной из 
шахт концерна «Рурколе» 
был введен в строй уникаль
ный угледобывающий ком
байн, дающий каждую мину
ту -девять тони угля. По со
ветским лицензиям в ФРГ 
его построила фирма «Хем- 
шайдт». Японская фирма 
«Мицуи майнинг» начала ис
пользовать разработанный 
советскими учеными гидрав
лический способ добычи уг
ля, который успешно приме
няется у нас уже в течение 
многих лет. Американские 
компании закупили в СССР 

лицензии на технологию под
земной газификации угля, 
производство оборудования, 
для электроконтактной свар
ки труб большого диаметра, 
способ электромагнитной раз
ливки алюминия и меди, тех
нологию упрочнения металло
режущих инструментов.

В свою очередь наша стра
на закупает немало лицензий 
за рубежом, несмотря на по
пытки нынешней американ
ской администрации сорвать 
осуществление многих сде
лок. При этом стоит учесть, 
как отмечал американский 
экономист Джон Кайзер, что 
практически в каждом слу
чае, когда СССР пытался ку
пить на Западе технологию 
и получал отказ, он в той 
или иной степени уже обла
дал самостоятельно развитым 
производством именно в 
этих отраслях. За примерами 
далеко ходить не надо: здесь 
и . .-технология изготовления 
синтетических алмазов, и ва
куумные сталеплавильные пе
чи. и многое другое.

Экспорт советских лицен
зий , увеличивается ежегодно 
примерно на 30 процентов. 
Кстати, Соединенным Шта
там СССР продал больше ли
цензий, чем купил у них. Это 
к вопросу 'о якобы «односто
ронних» преимуществах, ко
торые Советский Союз полу- 
чаёт от научно-технических 
контактов с Западом.

С. АБРАМОВ, 
кандидат 

экономических 
наук. 

(АПЙ).

ЧССР. Автомобили «ЛИ
АЗ», выпущенные крупней
шим автообъединением «Ли- 
берецкие автомобильные за
воды», хорошо известны во 
многих странах мира. Отлич
но зарекомендовали они се
бя и в СССР. За последние 
полтора десятилетия чехо
словацкие автостроители по
ставили в Советский Союз 
свыше 25 тысяч тягачей, ос
нащенных рефрижераторны
ми прицепами. В нынешней 
пятилетке «ЛИАЗ» изготовит 
по советским заказам еще 8 
тысяч грузовых автомоби
лей, основную часть которых 
составят тягачи нового типа, 
предназначенные для вожде
ния автопоездов на дальних 
междугородных перевозках.

НА СНИМКЕ: в сборочном 
цехе.

Фото ЧТК—ТАСС.

ТОКИО. По призыву Компар
тии Японии демократическая 
общественность страны раз
вертывает движение протеста 
против проводимой админи
страцией Р. Рейгана в отно
шении Никарагуа политики аг
рессии и шантажа. В знак, со
лидарности с борьбой никара
гуанского народа против про
исков американского империа
лизма по инициативе КПЯ по 
всей Японии начался сбор

средств в фонд помощи. Ника
рагуа.

ЛУСАКА. Освободить четы
рех членов Африканского на
ционального конгресса (АНК) 
Южной Африки, которых вла
сти Свазиленда передали в ру
ки полиции расистской ЮАР, 
потребовали участники прохо
дящей здесь конференции Меж
дународной организации труда 
(МОТ). Это требование вы
двинуто в ответ на призыв Ге
нерального секретаря АНК 
А. Изо к ООН и другим меж
дународным организациям по
мочь вырвать борцов против 
апартеида из рук палачей Пре
тории.

В Сальвадоре продолжаются бесчинства «эскадронов смер
ти». По данным бюро юридической помощи при архиеписноп- 
стве Сан-Сальвадора, только в марте бандиты убили 430 саль
вадорцев, заподозренных в симпатиях к Фронту национально
го освобождения имени Фарабундо Марти.

НА СНИМКЕ: участники демонстрации в сальвадорской сто
лице требуют предоставления сведений о своих «пропавших 
без вести» родственниках.

Телефото АП—ТАСС.

Честные слова о
В Манагуа состоялась 

Международная встреча 
профсоюзов за мир. Ника
рагуа долго готовилась к ней. 
Нет сегодня для никарагуан
цев слова, более священного, 
чем «мир». Почти семь лет 
не знает его страна. Крово
пролитная война против дик
татуры Сомосы, унесшая 
пятьдесят тысяч жизней, им
периалистическая агрессия, 
начавшаяся сразу после_ 
победы народной революций 
в июле 1979 года... Сейчас 
на северных и южных грани
цах Никарагуа идут жаркие 
бои с тысячами наемников, 
вооружаемых и направляе
мых ЦРУ. Поэтому сам сракт 
проведения интернациональ
ного форума профсоюзов в 
столице революционной Ни
карагуа воспринимается 
здесь как еще одно под
тверждение солидарности 
трудящихся мира с никара
гуанским народом.

Церемония открытия встре
чи проходила в центре «Ау
густо Сесар Сильва». Когда- 
то эти роскошные здания, 
эти бассейны и поля для 
гольфа назывались «Кантри 
клаб» и служили местом от
дыха сомосовской знати. Се
годня центр принадлежит на
роду, и он принимает здесь 
самых дорогих своих гостей.

Огромный зал полон: де
легации, журналисты, дипло
маты, переводчики... Азия, 
Африка, Латинская Амери
ка, Европа... Вдруг б этом 
людском море взгляд неволь
но задерживается на одном 
лице, знакомом по фотогра
фиям, телепередачам, по 
концертным афишам. Это 
Дин Рил. член Всемирного 
Совета Мира, общественный 
деятель, певец, композитор, 
киноактер.

Он — почетный гость 
встречи. ■

— Дин, какое практиче

ское значение, на твой 
взгляд, будет иметь Между
народная встреча профсою
зов? — спрашиваю я.

— Во-первых, она, несом
ненно, послужит делу объ
единения всех людей труда 
на планете в их борьбе за 
мир. Сейчас для нас нет за
дачи важнее, чем предотвра
щение ядерной катастрофы. 
Но победить, отвратить угро
зу последней войны челове
чества мы сможем только 
вместе. Как действовать, как 
бороться? Вот об этом мы и 
будем говорить здесь, в Ма
нагуа. Империализм стре
мится расколоть наше движе
ние, ищет союзников, в том 
числе и среди профсоюзов— 
одного из самых мощных от
рядов в движении сторонни
ков мира. Подумать только, 
президент Рейган разгла
гольствует о мире! Ведь он 
считает все государства на 
Земле, все народы своими 
заложниками. Ядерными за
ложниками. Он размешает в 
Европе новые типы ракет. 
Он взвинчивает бюджет Пен
тагона до заоблачных высот. 
Он заполняет ядерными бое
головками даже космос и 
держит палец на кнопке. Мы 
собрались на этот форум, 
чтобы сказать ему: «Це хо
тим, не желаем быть ваши
ми заложниками, господин 
президент!».

Я уже почти десять лет жи
ву в социалистической стра-. 
не, в ГДР, — продолжает 
Дин Рид. — часто бываю в 
Советском Союзе, Болгарин 
и других странах социализ
ма. И я знаю, что все они 
хотят мира и только мира. 
Конечно, в международной 
политике трудно определять 
события лишь двумя цвета
ми — черным и белым. Но 
в данном случае это единст
венно возможные определе
ния. Белый цвет — это обо

ронительный Варшавский До
говор, созданный через не
сколько лет после создания 
агрессивного блока НАТО, 
это мирные инициативы со
циалистических государств, 
это четкие, ясные и недву
смысленные заявления со
ветских руководителей и 
вся внешнеполитическая дея
тельность СССР, направлен
ная на укрепление и упроче
ние мира. Черный цвет — 
это новые витки гонки во
оружений, это военные базы, 
раскиданные по всему зем
ному шару, это бесчислен
ные агрессии и локальные 
войны, грозящие перерасти 
в мировые, это безответст
венная болтовня политика
нов и ядерный шантаж. Это 
то, чем уже на протяжении 
четырех десятилетий занима
ются правительства Соеди
ненных Штатов. Мне, амери
канцу, больно говорить об 
этом, но такова реальность.

— Дин, есть ли на встре
че представители американ
ских профсоюзов?

— Да. Профсоюзные боссы, 
видимо, не желая расстраи
вать президента Рейгана по
ездкой в «красную страну», 
от участия во встрече отка
зались. Приехали делегаты 
из низовых организаций, 
крепко связанные с рабочи
ми массами. Это и хорошо. 
Ведь в Соединенных Штатах 
средства массовой информа
ции находятся в руках моно
полий. Поэтому сознание на
рода отравляется оголтелым 
антикоммунизмом, воплями 
о «красной опасности» и так 
далее. Мало кто из амери
канских рабочих слышал 
правду о советских мирных 
предложениях или о полити
ке Рейгана в Центральной 
Америке. Теперь смогут ус
лышать. Делегация проф
союзов США — одна из са
мых представительных на

мире
встрече. В большинстве сво
ем делегаты сами недавно вы
шли из рабочей среды. И вот 
сейчас, признаюсь, я с удо
вольствием наблюдаю, как 
широко они открывают гла
за, знакомясь с жизнью и 
борьбой никарагуанского на
рода, сталкиваясь и беседуя 
с коллегами из других стран, 
слушая честные и ясные сло
ва о мире и его подлинных 
противниках, произносимые 
с трибуны форума. И в этом 
— тоже огромное значение 
встречи.

Потом, когда я вез Дина 
Рида через весь город в го
стиницу, мы говорили унте о 
другом. Он жадно смотрел в 
окно на Манагуа, расспраши
вал о новых проспектах и 
площадях, о том, что такое 
народная милиция... А я 
спросил его о творчестве, о 
планах на будущее.

— Недавно побывал в Чи
ли, — ответил он, улыбнув
шись. — Своими глазами 
увидел, каково живется на
роду в «раю», устроенном 
ЦРУ и марионеткой-дикта
тором. Успел даже два раза 
выступить перед рабочими с 
концертами, пока меня не 
арестовали и не отправили из 
страны. •

Сейчас заканчиваю работу 
над сценарием нового филь
ма. Его сюжет рассказывает 
о жизни индейцев в сегод
няшней Америке. Фильм бу
ду снимать совместно с со
ветскими кинематографиста
ми в Молдавии. Конечно, в 
нем найдется место для люб
ви, героики и для песен. Вот 
такие у меня планы на бли
жайшее будущее, а дальше 
загадывать не хочу. Пожи
вем—увидим, — так кажет
ся, у вас говорят?

М. БЕЛЯТ, 
соб. корр. АПН. 

Манагуа.

|Национальным олимпийским 
комитет СССР всесторонне 
проанализировал обстановку 
вокруг Игр XXIII Олимпиады 
в г. Лос-Анджелесе и рассмот
рел вопрос об участии в них 
советской спортивной делега
ции.

Как известно, в заявлении 
от 10 апреля 1984 г. НОК 
СССР выразил серьезную оза
боченность в связи с грубыми 
нарушениями организаторами 
Игр правил Олимпийской хар
тии, развернутой реакционны
ми кругами США при попусти
тельстве официальных властей 
антисоветской кампанией и 
обратился в Международный 
олимпийский комитет (МОК) 
с просьбой рассмотреть соз
давшееся положение.

24 апреля с. г. МОК на сво
ем заседании признал право
мерность и обоснованность 
позиции НОК СССР.

Однако, не считаясь с мне
нием МОК, власти США про
должают грубо вмешиваться в 
дела, находящиеся исключи
тельно в компетенции

+ ФУТБОЛ

ВПЕРЕДИ™
ПОЛУФИНАЛ

Свердловский «Уралмаш» 
9 мая провел четвертьфи
нальный матч на Кубок 
РСФСР по футболу. В Иже
вске он играл с местным 
«Зенитом». Встреча прохо
дила в очень напряженной 
(борьбе. Проигрывая 0:1, 
свердловчане проявили ха
рактер и сумели отыграть 
мяч. С отличной подачи Са
мохвалова гол забил Кон
дратьев — 1:1.

В дополнительное время 
счет так и не был изменен. 
Пенальти точнее пробили 
наши земляки. 5:4 — таков 
общий итог встречи. У 
«Уралмаша» мячи забили: 
Агапов, Березкин, Галимов и 
Никитин.

Теперь 30 мая свердлов
чане проведут полуфиналь
ный матч.

ЗАЯВЛЕНИЕ
НАЦИОНАЛЬНОГО ОЛИМПИЙСКОГО КОМИТЕТА СССР
ЛАООК. Известно, что с пер
вых дней подготовки к ны
нешней Олимпиаде американ
ская администрация взяла курс 
на использование Игр в своих 
политических целях. В стране 
разжигаются шовинистические 
настроения, нагнетается анти
советская истерия.

При прямом попустительст
ве американских властей резко 
активизировались различного 
рода экстремистские организа
ции и группы, открыто ставя
щие своей целью создание 
«невыносимых условий» для 
пребывания делегации СССР, 
выступлений советских спортс
менов. Готовятся враждебные 
СССР политические демонст
рации, в адрес НОК СССР, со
ветских спортсменов и офи

+ ШАХМАТЫ

УВЕРЕННЫЙ ДЕБЮТ
В Тернополе прошел отборочный турнир к чемпионату 

мира среди девушек до 20 лет. В числе 12 сильнейших 
молодых шахматисток СССР была и 8-классница сверд
ловской школы № 68 кандидат в мастера спорта Юля 
Демина (тренер Ю. Гуськов).

Нелегко сложилась турнирная борьба для нашей 15- 
летней- землячки, самой молодой па этих соревнованиях. 
После 8 туров в ее активе было лишь одно очко и шесть 
отложенных партий. Но Юля выдержала проверку! В одни 
только день при доигрывании с тремя мастерами она на
брала 2,5 очка. Всего же четыре партии IO. Демина за
вершила победой, пять вничьщ и две проиграла. Такие 
показатели позволили ей занять почетное третье место. 
Причем свердловчанка оказалась сильнее и во встрече с 
победительницей турнира рижанкой И. Эрнесте.

А. А ДАБ АШ.

ТБИЛИСИ. Доигрывание 
двух отложенных партий вне
сло ясность в итоговую табли
цу международного турнира 
шахматисток, завершившегося 
во Дворце шахмат. В этих пре
стижных соревнованиях, как 
уже сообщалось, победила пя-

+ ВОЛЕЙБОЛ ----------------
Сегодня в свердловском 

Дворце спорта профсоюзов 
состоятся первые матчи чет
вертьфинала розыгрыша Куб
ка' СССР по волейболу среди 
женских команд. Приводим 
календарь игр.

11 мая. ТТУ (Ленинград) — 
«Метрострой» (Москва) — на-

тикратная чемпионка мира Но
на Гаприндашвили — 9 очков 
из 13.

На втором месте Напа Иосе
лиани — 8,5 очка. Майя Чи- 
бурданидзе, Гурнели и Мария 
Иванка (Венгрия) — по 8 оч
ков. (ТАСС).

чало в 17.00. АДК (Алма-Ата)— 
«Уралочка-ll» (Свердловск) — 
начало в 18.30.

12 мая. АДК — ТТУ — в 
16.00. «Метрострой» — «Ура
лочка-11» — в 18.30.

13 мая. АДК — «Метро
строй» — в 13.00, ТТУ — «Ура
лочка II» — в 14.30.

циальных лиц раздаются не
прикрытые угрозы физической 
расправы. Главарей антисовет
ских, антисоциалистических ор
ганизаций принимают предста
вители администрации США, 
их деятельность широко рекла
мируется средствами массо
вой информации. Для оправ
дания этой кампании властями 
США и организаторами Олим
пиады делаются постоянные 
ссылки на разного рода зако
нодательные акты,

В последнее время Вашинг
тоном высказываются завере
ния о готовности соблюдать 
правила Олимпийской хартии. 
Практические же действия 
американской стороны, гово
рят о том, что она не намере
на обеспечить безопасность 

всех спортсменов, уважать их 
права и человеческое досто
инство, создать нормальные 
условия для проведения Игр.

Бесцеремонное отношение 
американских властей к Олим
пийской хартии, грубое попра
ние идеалов и традиций олим
пийского движения прямо на
правлены на его подрыв. Эта 
линия, отчетливо проявив
шаяся ранее, проводится и 
ныне.

В этих условиях Националь
ный олимпийский комитет 
СССР вынужден заявить о не
возможности участия совет
ских спортсменов в Играх 
XXIII Олимпиады в г. Лос-Анд
желесе. Поступить иначе бы
ло бы равносильно одобре

> ФИЗКУЛЬТУРУ — В МАССЫ

ПАПА, МАМА И Я
— Давай, мама, быстрей, 

быстрей!..
Попробуй, покажи плохой 

результат, когда за тебя так 
болеют! Десятилетняя Марин
ка, семилетняя Светлана и пя
тилетний Вадик во всем стара
ются брать пример с молодой 
мамы, работницы цеха тепло
водоснабжения Уральского

+ ВЕЛОСПОРТ
БЕРЛИН. Рижанин Петр Уг

рюмое выиграл пролог — па
раллельную гонку на скорость 
на 7 км по улицам столицы 
ГДР, с которой в канун Дня 
Победы началась 37-я велогон
ка Мира. Его результат — 8 
мин. 45,37 сек. Вторым был 
чемпион мира Уве Рааб из 
ГДР — 8.45,69, а третьим — 
болгарский велосипедист Нен- 
чо Стайков — 8.47,87. Совет
ская сборная одержала 
командную победу. Ее пре
имущество перед гонщиками 
ГДР 2 секунды.

В нынешних соревнованиях, 
которые пройдут по маршру
ту Берлин — Прага — Варша
ва, принимают участие 108 
спортсменов из 18 стран.

(ТАСС). 

нию антиолимпийских дейст
вий американских властей и 
организаторов Игр,

Принимая такое решение, 
мы ни в коей мере не хотели 
бы бросить тень на американ
скую общественность, омра
чить добрые чувства, связы
вающие спортсменов наших 
стран.

Национальный олимпийский 
комитет СССР, спортивные 
организации нашей страны бу
дут и впредь поддерживать 
усилия Международногр олим
пийского комитета, Ассоциа
ции национальных олимпий
ских комитетов, международ
ных спортивных федераций, 
Международной ассоциации 
спортивных журналистов, на
правленные на укрепление 
международного олимпийско
го движения, бороться за со
хранение его чистоты и един
ства.

Принято на пленарном 
заседании Национального 

олимпийского комитета
СССР 8 мая 1*84 г.

алюминиевого завода Любови 
Зайцевой. Она — победитель
ница многих заводских сорев
нований, чемпионка традици
онного слета туристов на гра
нице Еврспы и Азии, «брон
зовый» призер (в составе 
сборной РСФСР) чемпионата 
СССР по туризму. Не усту
пает Любови и муж Виктор,

+ УВЛЕЧЕНИЕ

В НАПАДЕНИИ «ДОСЫЛ»
Вот уже многие годы су

ществует футбольная сбор
ная журналистов области. У 
команды «Досыл» богатые 
традиции, матчи с футболь
ными командами театров 
Москвы (Малым, имени Мая
ковского, имени Гоголя), ар
тистами гастролирующих 
цирковых программ... А зав
тра команда уезжает на пер
вую в истории спартакиаду 
журналистов Урала, в кото
рой, кроме свердловчан, при
мут участие журналисты- 
спортсмены Челябинска, Пер
ми, Уфы. Турниры по футбо
лу, настольному теннису и

ПЛЕНУМ
НОК СССР

8 мая в Москве состоялся 
пленум Национального олим
пийского комитета СССР, кото
рый обсудил вопрос об уча
стии советских спортсменов в 
Играх XXIII Олимпиады в Лос- 
Анджелесе. Все выступавшие 
подчеркивали, что обстановка, 
сложившаяся в США в ходе 
подготовки Игр, не позволяет 
советским спортсменам при
нять в них участие.

Все члены Национального 
олимпийского комитета, в том 
числе руководители всех 29 
федераций по олимпийским 
видам спорта, все члены пре
зидиума НОК СССР единоглас
но проголосовали за неучастие 
в предстоящих летних Олим
пийских играх в Лос-Анджеле
се и приняли заявление НОК 
СССР.

(ТАСС).

также чемпион и призер все
союзных слетов по туризму.

Ребята в семье Зайцевых — 
подвижные, жизнерадостные. 
Болеют нечасто. Марина зани
мается гимнастикой, плавани
ем. Младшие сестра и брат 
тоже прошли хорошую закал
ку «солнцем, воздухом и во
дой». Свободное время члены 
семьи всегда проводят вме
сте. «Счастливые!» Так говорят 
о Зайцевых.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

шахматам пройдут в госте
приимной столице Башкирии 
Уфе. Надо сказать, что ини
циаторами Спартакиады ста
ли свердловские и уфимские 
журналисты, уже встречав
шиеся между собой в Сверд
ловске (тогда победил «До
сыл»), Гости из Башкирии 
подготовили ответную встре
чу и, больше того, пригласи
ли на нее и челябинцев, пер
мяков. Так родилась спар
такиада.

Пожелаем свердловчанам 
успехов!

Р. ДЕНИСОВ.

Отдел 
ведет П. СТЕПАНОВ

МАЙСКИЙ
КОНКУРС

Мы проводим наш тради
ционный «Майский кон
курс». Для решения пред
лагаем четыре позиции. От
веты просим направлять 
отдельно от заданий годо
вого конкурса до 1 нюня 
с. г. Победители конкурса 
будут отмечены редакцией 
газеты.

Желаем вам успехов!
№ 26.

Мат в три хода 
№ 28.

Ход белых.
Во сколько ходов белые

ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

объявят мат при наилуч
шей защите черных?

№ 29.

Белые выигрывают
ХОДЫ и очки

Предлагаем вам прове
рить ответы на конкурсные 
задания.

№ 10. 1. ЛИ аЗ 2. Сс5 
(СеЗ — дуэль, приводящая 
к финалу по автору) 2. ...а2 
3. Cf8 (Ch6) Kpf6 4. Cb4 
(Сс2) а1Ф 5. СсЗ Ф:сЗ 6. 
Л:13 ФйЗ — пат; 2. СеЗ 
Кре4 3. Сс1 а2 4. СЬ2 КреЗ 
5. КрцЗ Кре2 6. Л!2 Kpdl 7. 
ЛИ! Кре2 8. Л12 Kpel 9. 
Л:с2! — ничья тоже есть 
(3 очка).

№ 12. В партии было: 
21. Лё7! ФМ7 22. Ф:Ь5 ph 
23. Ch7X: 21. ФФб? ФФ2! 
(2 очка).

№ 13. 1. Cb7 d8 2. ЛФ6 
Kpf4 3. ЛёЗ Кре5 4. Cd6x: 
1. ...d5 2. C:d5 14 3. Cf3 
Kpf5 4. Лё5х. Белые мату
ют с того самого поля, на 
которое устремляется чер
ная пешка «d» (3 очка).

№ 14. 1. Сс71 (6 2. Ь6 
Крсб 3. Ке7х. 1. Ь6? Крсб 
2. Сс7 Kpd5! (2 очка).

№ 16. 1. ФЬ2! — цуг
цванг. 1. ...d3, е5, Крс5, 
Kpd3, Kpd5 2. Фе5, Фс2, 
Фс7, Фе2, Cf3 (2 очка).

№ 17. 1. КЬ8! — 2. К:с6 
Кр:с5 3. ФЬ4х. 1. ...Кр:с5, 
КЬЗ, Кеб 2. ФёЗ, Фс2, 
Фе1 (2 очка).

О конкурсе «Годовой-84». 
26 апреля даны последние 
задания на первом этапе со
ревнования. В этом же вы
пуске приводятся и другие 
задачи, данные в тексте. Ес
ли среди этих позиций вы 
обнаружите дефектные задачи 
(и только за это!), то вам 
будут начислены дополни
тельные зачетные очки.
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КТО СПАСЕТ НИЦУ?
Космос в камне

У фотокорреспондента ир
битской городской газеты 
«Восход» Ю. Жукова сохра
нился снимок, констатирую
щий массовый замор рыбы 
на реке Ница. Кто-то может 
заметить, что это событие 
минувших дней, но проблема 
охраны окружающей среды 
в Ирбите именно сейчас осо
бенно остра.

Люди старшего поколения 
вспоминают: раньше по Нн- 
це пароходы ходили, а те
перь ее в некоторых местах 
вброд перейти можно. Неког
да реки Ирбит и Ница изо
биловали рыбой, сегодня же
удача для рыболова ред-
кость. За последние годы ры
бохозяйственное значение во
доемов резко снизилось из-за
загрязнения 
мыш ленных

их стоками про
предприятий.

Городские очистные co-
оружения важнейшая
стройка Ирбита. Они рассчи
таны на механическую и био
логическую очистку стоков,

восстановлению второго пер
вичного отстойника, не отре
монтированы резервуары на
сосно-воздуходувной стан
ции. Существующие очист
ные сооружения, через ко
торые сегодня проходят все 
канализационные стоки горо
да, перегружены в пять- 
шесть раз.

Только мотозавод за сутки 
сбрасывает более двенадцати 
тысяч кубометров промсто
ков в старицу речки Арай— . 
рукав Ницы. Предприятие 
имеет очистные, но они не 
обеспечивают даже норма
тивной очистки. Некоторые 
цехи, например, гальваниче
ский, до сих пор работают 
на прямостоке.

— Речка Арай стала нако
пителем неочищенных сточ
ных вод и постоянным источ
ником распространения их 
на рыбохозяйственный водо
ем первой категории — реку

тарела, а кое-где ее вообще 
нет.

Решение природоохранных 
проблем во многом зависит 
от инициативы руководите
лей предприятий. Но порой 
<это инициатива наоборот. 
Директор производственного 
автотранспортного объедине
ния Б. М. Шаров, вопреки

Редко где в минералах най
дешь такую богатейшую па
литру красок, как на Урале. 
У щедрой природы , нашего 
края хватило фантазии даже 
самому маленькому камешку 
придать особый, неповторимый 
колорит. Вот эти-то удивитель
ные свойства минералов пы
таются использовать в своих 
произведениях молодые масте
ра-камнерезы. Идет это от де
дов, прадедов, которые всегда

Ницу. замечает участко-
планируемая 
способность

пропускная 
двадцать

пять тысяч кубометров в 
сутки. Более тринадцати 
лет идет их строительство. 
Около пяти миллионов руб-
лей, выделенных
жение 
ваны,

очистных,
а на объекте

на соору- 
израсходо-

невыполненных работ
масса 

или
выполненных некачественно. 
В середине марта нынешнего 
года постоянная депутатская 
комиссия городского' Совета 
народных депутатов по охра
не природы проверяла ход 
строительства очистных. О 
результатах рейда рассказа
ла заместитель председате
ля Совета А. Ф. Булатова:

вый инспектор рыбоохраны 
О. А. Молокотин.

Загрязняет водоемы и хим- 
фармзавод. На предприятии 
сохраняются случаи сбросов 
неочищенных стоков в Ницу. 
Производственные и хозбы
товые сточные воды количе
ством более двух тысяч ку
бометров в сутки после за
водской станции нейтрализа
ции поступают для доочист
ки на практически недейст
вующие мотозаводские очи- 
стные, часть их напрямую 
через трубы сбрасывается в 
Ницу.

Затянулось на химфарм-

Мы выявили
ны, тормозящие пуск

причи- 
: пер-

заводе < 
сжигания 
ства.

строительство печи
отходов производ-

вой очереди очистных. Одна
— На днях мы 

корректировочный
получили 
план на

них: плохое качество
электрокабелл. из-за чего 
невозможна обкатка и на-

строительство печи сжига
ния.. Выделено 220 тысяч
рублей, рассказывает на

стройка технологического чальник окса И. М. Андре-

решению облисполкома, 
строил в водоохранной 
не свинарник.

Серьезные источники

по-
30-

за-

стремились 
ня самому 
показать».

Из рук

«полную силу кам- 
поглядеть и людям

потомков Данилы-

оборудования. Не 
воду резервуары : 
вого обеспечения, 
делительная камера

держат 
хозбыто-
распре-

I ней с-

ев. К новому году мы

нравна. Нет мощного насо-
са. Ежесуточно для 
котельной, теплотрассы

нужд
I 80

кубометров воды доставляют 
автоцистерной. Ждут на 
очистных помощи от обл- 
жилкомхоза, но, как говорит
ся. воз и ныне там.

Велика доля вины и ген
подрядчика. Ирбитское стро
ительное управление тре
ста «Уралмедьстрон» еще не 
приступало к работам по

планируем ввести ее в строй. 
Оборудование уже закуп
лено.

Вносит свою «лепту» в 
загрязнение Ницы стеколь
ный завод. Медленно реша
ется вопрос ввода в строй
станции нейтрализации 
заводе автоприцепов.

на

Важноё значение в рацио
нальном расходовании воды 
на предприятиях имеет точ
ный учет ее потребления с 
помощью гидрометрической 
аппаратуры. На большинстве 
предприятий Ирбита она ус-

вить живинку в камне, заста
вить его работать на художе
ственный замысел, сохранив 
при этом природную прелесть 
минерала. Его работы выде
ляются изяществом исполне
ния и выдумкой.

«Мастера и учащиеся в раз
ные годы много трудились над 
созданием интересных компо
зиций, посвященных развитию 
космонавтики. Оригинальный 
сувенир «Спутник» изготовлен 
из темно-зеленой яшмы, лазу-

грязнения поверхностных и 
подземных вод — Ирбитское 
межхозяйственное предприя
тие по откорму свиней и от
кормочный совхоз треста 
«Скотопром». Они без очи
стки сбрасывают стоки в бо
лото, соединенное с речкой 
Грязнушкой. Кстати, цвет 
воды в ней оправдывает на
звание речки.

Ирбитчанам известны слу
чаи, когда невыполнение 
законодательных актов об 
охране водоемов и рыбных 
запасов привело к трагиче
ским последствиям для при
роды. В июне прошлого го
да, например. произошел 
массовый замор рыбы в реч
ке Кочевке по вине Ирбчт-

мастера как раз и выходят та
кие камнерезные изделия и су
вениры, которые радуют глаз. 
Хороших специалистов за три
дцать восемь лет подготовило 
свердловское художественное 
профессионально - техническое 
училище № 42. У нас в стра
не это было первое учебное 
заведение, где начали готовить 
специалистов по изготовлению 
камнерезных изделий.

Среди тех, кто передает тра
диции и умение молодым, —

рита, родонита 
После полета 
учащиеся под 
мастеров много

и обсидиана. 
Ю. Гагарина 
руководством
и упофТГо ра

ботали, чтобы выполнить мо-

•ского мясокомбината.
Ущерб, нанесенный рыбно
му хозяйству, составил 4055 
рублей. Госарбитраж Сверд
ловского облисполкома при
нял решение о взыскании с 
мясокомбината этой суммы в 
пользу органов рыбоохраны.

По расследованию город
ской санитарно - эпидемио
логической станции, госрыб- 
ннспекции, гидрохимлабо- 
ратории Северо-Уральского 
бассейнового управления ус-
таиовлено, что в октябре-
декабре 1983 года Ирбит-
скмм ВОДОЧНЫМ 
был произведен 
сброс мазута в

заводом 
залповый 

горколлек-
тор. Содержание нефтепро
дуктов в рыбохозяйственных 
водоемах по данным СЭС в 
800 (!) раз превысило пре
дельно допустимую концен
трацию. Материалы по вы
явлению причин переданы в 
прокуратуру.

Судьба ирбитских водое
мов вызывает тревогу у 
многих жителей района. 
Когда же всерьез возьмутся
за решение 
ных проблем 
ирбитских 
предприятий?

природоохран- 
руководители 

промышленных

с. ПОТАПОВ.
Ирбит.

старший 
венного I
художник,

мастер производст- 
обучения, камнерез- 

, заслуженный мас-
тер профессионально-техничес
кого образования РСФСР 
Владимир Юрьевич Рысин. Он 
обладает редким талантом уло-

заичную картину «В космос». 
Она состоит из разных кусоч
ков цветной яшмы, лазурита, 
обсидиана. На фоне звездного 
неба изображен космонавт в 
скафандре.

По эскизу художника-камне
реза В. Рысина было изготов
лено большое мозаичное панно, 
посвященное стыковке совет
ского и американского кораб
лей «Союз» и «Аполлон». Эту 
работу отличает уникальность, 
динамичность и яркость цвето
вых тонов, искусность обра
ботки уральских самоцветов. 
Панно выполнено из родонита, 
лазурита, яшмы, белого и се-

рого мрамора, а также из 
мельхиора.

За это высокохудожествен
ное произведение выставочный 
комитет ВДНХ удостоил 
В. Рысина золотой медали. 
Сейчас уникальное панно на
ходится в музее Звездного го
родка имени Л. И. Брежнева.

С большим вдохновением ра
ботали молодые мастера над 
изготовлением мозаичного 
портрета «Первый космонавт 
Юрий Гагарин». Подбор ку
сочков камня в, мозаику — на
стоящее произведение искус
ства. В портрете взгляд Юрия 
Гагарина устремлен вниз,; на 
родную землю. Для изготовле
ния портрета ушло более 500 
кусочков камней разных по
род. . Был затрачен большой 
труд, чтобы , создать замеча
тельный образ первого космо
навта планеты.

Следует сказать, что все 
оригинальные произведения на 
космическую тематику получи
ли высокую оценку и были на
граждены дипломами и меда
лями Выставки достижений на
родного хозяйства СССР, *

Потомки знаменитых масте
ров бережно хранят древние 
традиции. Богатое наследство 
волшебников уральских само
цветов попало в надежные 
руки. Г. КУМАНОВ.

НА ЭКРАНЫ ОБЛАСТИ ВЫПУСКАЕТСЯ 
НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ 

ШИРОКОФОРМАТНЫЙ ФИЛЬМ

[добрый день.

СМОТР

Песни о родном городе
В клубе завода по обработке цветных ме-

таллов прошел смотр художественной самодея
тельности, посвященный 40-летию Победы со
ветского народа в Великой Отечественной 
войне и 250-летию Ревды. В нем принимали 
участие артисты Дома культуры «Юбилей
ный» совхоза «Ревдинский», Дома культуры 
села Мариинска, клуба кирпичного завода, от
дела рабочего снабжения и механического за
вода имени Ленинского комсомола.

Особенно порадовал -.зрителей танцевальный 
коллектив ДК «Юбилейный», которым руко
водит Л. Берникова. Танец «Кадриль» был 
отобран на заключительный городской кон
церт.

Конечно, звучали и песни о родном городе. 
«Песню о Ревде» исполнил хор отдела рабо
чего снабжения. Слова и музыку ее написала 
музыкальный руководитель детского сада № 6 
К. В. Сумарокова. Землякам-уральцам, погиб
шим в годы Великой Отечественной войны, 
посвятили новую песню «Где-то пела, рыдала 
гармошка» известный свердловский компози
тор Е. Родыгин и местный поэт, слесарь мо-
локозавода Жеребцов. Исполнила ее

БЕДА ОТ БЕСПЕЧНОСТИ
Мастер ремонтно-строитель

ной службы Октябрьского рай
она Алексей Семенович Мясни
ков думал, кан произвести сва
рочные работы в доме по Тве- 
ритина, 49. Сварщики все были
заняты. Безвыходных положе-
ний не бывает. Есть один чело-
век Валери Мухаметханов.
Правда, у него нет допуска к 
проведению огневых работ и 
существует приказ инженера 
по технике безопасности об от-
странении 
Валери до 
щиком. А 
минимуму 
Работа не 
ся.

его от них. Однако 
армии работал свар- 
то, что не сдал тех-
так это мелочи.

сложная — справит*
В помощь Валери мастер дал

такого же молодого слесаря 
Игоря Рощина. Предваритель-
ный инструктаж по 
нию огневых работ 
Мясников забыл или

проведе- 
мастер

не
лал провести. А стоило: 
деревянный, простоял
шестьдесят лет и, 
сухой, как порох.

Дальше события

ложе- 
дом 
уже

естественно,
разворачи-

вались тан: прибыв на место, 
мастер сказал, что делать, но 
не обеспечил ребят средствами 
пожаротушения. К тому же 
снова нарушили правила про
тивопожарной безопасности: 
поставили кислородный и аце
тиленовый баллоны в подъезде 
дома.

Цепь нарушений замкнулась

в тот момент, когда пламя про
никло в горелку. Затем после
довали новые ошибки. В ре
зультате вырвало регулирую
щий винт и часть корпуса бал
лона. Вспыхнул факел высотой 
в несколько метров, дом заго
релся. Хорошо, что днем в 
квартирах почти никого не бы
ло.

Пожар потушили. От огня 
никто не пострадал. Правда, 
жить в доме больше нельзя. Ка
ной же урок можно извлечь из 
случившегося? Вероятно, един
ственный: нужно соблюдать
правила пожарной безопасно
сти. А с мастера Мясникова 
спросить по всей строгости, 
как с виновника случившегося.

В. ОВЧИННИКОВ.
Свердловск.

вокальная группа кирпичного завода.
Р. ЦИКАРЕВА.

Рев да.

ФЕСТИВАЛЬ

Идем на «Сказку»
Лучшего подарка взрослые и не могли при

думать. Они подарили мальчишкам и девчонкам 
поселка Заречный... сказку. Во Дворце культуры 
«Ровесник» Белоярской атомной электростанции 
состоялся кинофестиваль, который так и назы
вался «Сказка». Ребята не пропускали ни одного 
сеанса. Они посмотрели за несколько дней свои 
любимые фильмы: «Тайна корабельных часов», 
«Королевство кривых зеркал», «Город мастеров», 
«Русалочка». С. ДМИТРИЕВА.

п. Заречный. —
ВЕШНИЕ ВОДЫ...

Фотоэтюд В. ВЕТЛУГИНА.

«Ближе к Ленину земной круговорот»
сегодня свердловскому поэту Борису Марьеву исполнилось бы 50 лет

Автор сценария — М. ЗВЕРЕВА.
Режиссер — Д. СВЕТОЗАРОВ.

Композиторы —
А. Макаревич, А. Кутиков, А. Зайцев.

В ролях: А. Баталов, Д. Харатьян, М. Тальвик, 
В. Шкловский.

Герои фильма увлечены автоспортом и созданием 
новых моделей сверхскоростных гоночных машин.

«ЛЕНФИЛЬМ».
Этот фильм будет демонстрироваться 

в «КОСМОСЕ» С 14 МАЯ 
в программе с документальными 

спортивными фильмами.

СВЕРДЛОВСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им. Р. А. Руденко
12 мая в 16 часов

ПРОВОДИТ 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Приглашается молодежь, желающая поступить в 
институт.

Адрес института: Комсомольская ул., 21.

уральский ордена трудового красного знамени 
лесотехнический институт

им. Ленинского комсомола
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 

НА ЗАОЧНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
по специальностям: 

лесоинженерное дело, технология деревообработки, техно
логия^ древесных плит и пластиков, машины и механизмы' 
лесной и деревообрабатывающей промышленности, автомо
били и автомобильное хозяйство, экономика и организация 
лесной промышленности и лесного хозяйства, лесное хозяй
ство (прием документов с 1 ноября).

Институт проводит также прием на общетехническую 
подготовку по специальностям химико-технологического и 
машиностроительного потоков.

Прием заявлений проводится по 31 августа. Вступитель
ные экзамены — с 10 по 24 июля и с 26 августа по 10 сен
тября.

Поступающие на специальности «Машины й механизмы 
лесной и деревообрабатывающей промышленности», «Авто
мобили и автомобильное хозяйство», а также на общетех
ническую подготовку машиностроительного потока сдают 
экзамены по математике (письменно и устно), физике (уст
но), русскому языку и литературе (сочинение).

Поступающие на другие специальности сдают экзамены 
по математике (устно), химии (устно), физике (устно), рус
скому языку и литературе (сочинение).

На все специальности прием вступительных экзаменов 
проводится на льготных условиях для абитуриентов, име
ющих средний балл в документе о среднем образовании не 
ниже 4,о без оценок «три». Сдавшие два первых экзамена 
не менее, чем на 9 баллов, от дальнейшей сдачи экзаменов 
освобождаются.

АДРес института: 620032, Свердловск, Б-32, Сибирское шос
се, 37, приемная комиссия (авт. № 1, 31, 32, ост. — «Лесо
технический институт»). Тел. 24-23-77.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 
Минтяжстроя СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 

иа дневное, вечернее и заочное отделения.
ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

Взял наугад три поэтиче
ских сборника, выпущенных 
недавно Средне - Уральским 
книжным издательством. Про
верил предположение. И что 
же? И в первой, и во второй, 
и в третьей книжке нашел 
стихи, посвященные Борису 
Марьеву. Любовь Ладейшико- 
ва: «Сама ничего не забыла — 
И вам не велю забывать... 
Поэту я приносила Голубень
кую тетрадь. Он молча водил 
по строчкам Придирчивым ка
рандашом... И вдруг улыбнул
ся, точно Нежданно цветок 
нашел...». Владимир Назин: 
«Угодили небеса С первой 
молнии в березу: Дождь хле
стал, огонь плясал... И поэт 
оставил прозу. Знал ли он, 
что пламень тот И его под
караулит, Только сразу не 
сожжет, А со временем обуг
лит...» Андрей Комлев: «Ви
дишь, там, за чужим мону
ментом, Примостились твои 
студенты... Я сейчас их пойду 
приведу. Ты ведь тот же — 
живой, молодой, И у всех на 
тебя есть право... Над лука
вой твоей бородой Шелестят 
полевые травы».

Даже из этих скупых строк 
встает многогранный образ 
поэта, не жалеющего себя в

работе, чуткого к молодым 
авторам, щедро отдающего 
знания студенческой братии, 
обрастающего друзьями, как 
весеннее дерево листвой. Нель
зя не заметить и той высокой 
оценки, которая явно или кос
венно дана творчеству Марье- 
ва уральскими литераторами, 
столь разными по видению ми
ра, манере письма, признанию 
поэтических ценностей. В чем 
же причина единодушия?

Двух ответов на этот во
прос быть не может. Только в 
силе таланта — в его широте 
и глубине. Припоминается чет
веростишие: «Поэт — служи
тель красоты, А красота — 
весь мир подлунный. Вот по
тому и рвутся струны От не
охватной широты...» В дан
ном случае красота — совер
шенство мира. Совершенство 
природы, человеческих душ, 
взаимоотношений между 
людьми, творений’ человека. 
Да, стихами все это охватить 
трудно. Но чем шире отража
ется мир в творчестве поэта, 
чем ярче отражение, чем от
четливее выражено авторское 
отношение к действительно
сти, тем талант крупнее, зна
чительнее.

Служение Бориса Марьева

красоте, совершенству, исти
не можно назвать не только 
честным, но и ревновтным. Он 
верит только в одну правду, 
ту, за которую отдавали жиз
ни наши отцы и деды, штур
муя Зимний, отстаивая рес
публику рабочих и крестьян. 
В стихотворении «Я видел 
Ленина» есть строчки, звуча
щие как жизненное кредо поэ
та: «Не ради славы или де
нег Мы ставим домны, сеем 
рожь. Мне тем и дорог со
временник, Чем он на Ленина 
похож... Есть мера подвигам и 
страсти — Гореть, как он, лю
дей любя, И нет для нас до
роже счастья, Чем в нем уга
дывать себя!».

Ленинские, большевист
ские идеи дороги автору, по
скольку они — завершение 
мучительного поиска рабочих 
предыдущих поколений, при
ближавших сегодняшний 
день. Не случаен интерес 
Марьева к судьбе комиссаров 
Парижской Коммуны: «Стоят 
комиссары, и, брови иахму- 
ря, Почти за полвека на 
грозной заре Они уже дышат 
грядущею бурей, Которая 
царства сметет в Октябре!».

Кто главный носитель иде
алов Коммуны в наше вре

мя — на этот вопрос отвеча
ет стихотворение «Рабочий 
поселок». Его герои — про
стые труженики, жители после
военного барака, испытавшие 
тяжелейшую ношу Отечест
венной, но ни на шаг не от
ступившие от большевистской 
веры в будущее. «Тут знают и 
горю и радости цену, Тут при
мут в любую семью, Тут, в 
клубе рабочем, девчонка со 
сцены Поэму читает Мою. И 
сам я с соседом до позднего 
часа, Над шахматной сидя до
ской, Вбираю понятья рабо
чего класса О правильной 
жизни людской».

Правильная людская
жизнь — жизнь по Ильичу, по 
законам правды, завешанной 
Лениным. Малейшее отклоне
ние от нее отдается болью в 
душе поэта. Гневно, раска
ленно звучат его строки: 
«Переулки... Переулочки ко
сые ...Заверни туда — и сам 
окривей... Сколько их еще, ма
ма Россия, Возле Ленинской— 
главной твоей! Враз не вы
хлестнешь алчность, как гры
жу, Эту преданность не лю
дям — вещам... Ненавижу его, 
ненавижу Многоликое сосло
вье мещан!».

Резко, на таком же граж

данском накале, написано сти
хотворение «Дураки». Ясно, 
что заглавное слово употреб
лено автором в широком, со
бирательном смысле и отража
ет далеко не ординарные яв
ления — карьеризм, зазнайст
во, чванство, бездушие, бюро
кратизм, блатовство, словом, 
все; что составляет суть от
клонения от ленинских норм 
жизни. «Они веленья века 
слышат, Да не привыкли пасо
вать, Они отказов не напи
шут, Они пошлют согласо
вать...».

Но, надо отдать должное, 
на недостатки взгляд у Бори
са Марьева диалектический, 
научный. Автор понимает вре
менный характер негативных 
явлений, видит причины их 
появления, знает, как с ними 
бороться. Вот строки из сти
хотворения «Точка зрения»: 
«Рычи, мотор! Безбрежное 
грызи! Все суетой предстало 
на поверку. Но то, что было 
хаосом вблизи, Умно и стро
го постигаешь сверху».

Вот это-то постижение глу
бинной сути вещей и помогает 
автору найти верное решение 
в борьбе с недостатками: 
нужны активная гражданская 
позиция, партийная принципи
альность, ленинская неприми
римость к любым отклонениям

от коммунистической морали. 
Поэт пишет: «Взрослеет на
ша революция, И к новой сме
лости зовет, — Зовет рабочих 
и поэтов. Зовет мёчтать и до
верять, Взрывать, пахать, ле
теть к планетам И — дура
ков распознавать...». В этой 
твердой вере автор непоколе
бим: «И теперь, разносолов 
тех отведав, Понимая, где ■ 
деготь, а где мед, Я опять g 
живу на улице Поэтов, Что за g 
Ленинской сразу идет!».

Борьба за гармонию в че- g 
ловеческих отношениях, в ; 
строительстве нового общест- ■ 
ва, в мировоззрении людей — ; 
да, это главное в творчестве ; 
Бориса Марьева, в этом для ■ 
него суть служения земной ; 
красоте. Пусть порвались ; 
«струны от неохватной широ- ; 
ты» — поэт все-таки успел g 
воссоздать панораму действи- ; 
тельности, ярко выразил свое 
отношение к жизни, постиг 
главный смысл бытия: «Веч
но строят люди. Спорят. И 
смеются. Но все ближе к Ле
нину земной круговорот: Пусть 
не знает старости наша Рево
люция, Как не знает старости 
Ленин и Народ!».

Б. ЕФРЕМОВ.
mnniimiininiiiirmmiiHinn"

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

имеет специальности: 
промышленное и гражданское строительство (на базе 8 и 
10 классов), эксплуатация и ремонт строительных машин и 
оборудования (на базе 8 и 10 классов), архитектура (на ба
зе 10 классов).

ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
имеет следующие специальности: 

промышленное и гражданское строительство, эксплуатация 
и ремонт строительных машин и оборудования (на базе 10 классов).

Кроме того, на вечернем отделении комплектуется экс
периментальная группа с сокращенным сроком обуче- 
ния 2 года 6 месяцев по специальности «Промышлен
ное и гражданское строительство». Группа набирается из 
выпускников строительных средних профессионально-тех
нических, технических и двухгодичных профессионально- 
технических училищ (при наличии среднего образования), 
прием в экспериментальную группу проводится без всту
пительных экзаменов по конкурсу документов.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
имеет специальности:

промышленное и гражданское строительство (на 
10 классов), эксплуатация и ремонт строительных 
оборудования (на базе 10 классов).

Окончившие школу на «4» и «5» зачисляются
менов на специальности «Промышленное и гражданское 
строительство», «Эксплуатация и ремонт строительных ма- 
ш^н и оборудования» на все отделения.

Документы принимаются по адресу: 620062, Свердловск 
ул. Малышева, 117 (трамв. № 8,13, 15,23, ост. — «Гагарина»)’

Справки по тел. 54-08-32, 54-10-84, 54-02-71

базе 8 и 
машин и
без экза-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 12
8.40 — «Творчество юных».
9.25 — 19-й тираж «Спортло

то».
9.35 — «Семья и школа». Те- 

лежуонал.
10.05 — «Дорогами дружбы 

и сотрудничества». Киноочерк 
о сотрудничестве и взаимной 
помоши между СССР и Наоод- 
ной Республикой Болгарией.

10.30 — «Круг чтения». *

11.15 — Б. Чайковский. 3-я 
симфония — «Севастополь
ская».

12.00 — Премьера докумен
тального телефильма «Колы
бельная Токтокан-Апы». Из 
цикла «Люди большой судьбы».

12.30 — «По законам мужест
ва». )

13.00 — Всесоюзный смотр 
народного художественного 
творчества.

13.20 — «Это вы можете».
14.05 — Сегодня в мире.
14.20 — Фильм — детям. 

«Потрясающий Берендеев».
15.25 — «Содружество».
15.55 — Премьера фильма- 

концерта «Солист оперы — 
Леонид Сметанников».

16.30 — Беседа политичес
кого обозревателя В. П. Беке
това.

17.00 — Мультфильм.
17.20 —• Премьера докумен

тального фильма «Скрываются 
от возмездия».

18.10 — «В мире животных».
19.10 —• Премьера телеспек

такля «Месье Ленуар, кото
рый...».

22.25 — Концерт артистов
оперетты.

23.10 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.20 — МОСКВА. «Если хо
чешь быть здоров».

10.30 — Документальные
фильмы о спорте.

11.20 — «Утренняя почта».
11.50 — «Солдатской славы 

след» Стихи советских поэтов.
12.15 — Программа Молдав- 

ского телевидения.

13.25 — Музеи мира. Кино
обозрение.

14.10 — Премьера художест
венного телефильма «Вот та
кие чудеса».

15.15 — Клуб путешествен
ников.

16.15 — Свердловск. Новости.
16.30 — Обозрение. «Сверд

ловск. Музыка. Музыканты».
17.30 — МОСКВА. Междуна

родное обозрение.
17.45 — М. Горький. «Егор 

Булычов и другие». Фильм- 
спектакль МХАТа СССР им. 
М. Горького.

20.20 — «Музыкальный ки
оск».

20.50 — «Дом на угоре*. До
кументальный телефильм из 
цикла «Деревенские повести».

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. «Здоровье».
23.35 — «Цветение несеяной

ржи». Художественный фильм.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Ученик лекаря.
СОВКИНО — Белые росы.
САЛЮТ — Сказка стран

ствий. Дважды рожденный.
ТЕМП —- Братья —враги 

(две серии).
ДРУЖБА—Одиноким пре

доставляется общежитие. 
Невезучие. Миклухо-Маклай.

УРАЛ — Любовь Орлова. 
Репетиция оркестра. Под
ранки.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Тайна «Черных дроздов».

ИСКРА — Легенда о кня
гине Ольге. Чествование 
(две серии).

МИР — Тайна «Черных 
дроздов».

БУРЕВЕСТНИК — Тайна 
«Черных дроздов». Тайна 
корабелньых часов.

СОВРЕМЕННИК — Тайма 
«Черных дроздов». Родины 
солдат.

ЭКРАН — Одиноким пре
доставляется общежитие.

ЗАРЯ — Я тебя никогда 
не забуду. Белые росы.

РОДИНА — Одиноким пре
доставляется общежитие.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Одиноким предоставляется 
общежитие.

КОМСОМОЛЕЦ — Пираты 
XX века. Дорогие мои моск
вичи.

ЗНАМЯ — Белые росы. 
Сказка странствий.

ЛУЧ — Я тебя никогда не 
забуду.

ЮЖНЫЙ — Тайна «Чер
ных дроздов».

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ФИЗИЧЕСКОЙ культуры

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
на дневное и заочное отделения.

Техникум готовит 
преподавателей физической культуры.

Со сроком обучения 2 и 3 года на дневное отделе
ние принимаются лица, имеющие образование в объеме 
8 л 10 классов средней школы; со сроком обучения 
3 года на заочное отделение — имеющие законченное 
среднее образование в объеме 10 классов, работающие 
по специальности «Физическая культура» и имеющие 
спортивный разряд.

В техникуме имеются виды специализации: на днев
ном отделении — лыжи, коньки, гимнастика, легкая 
атлетика и баскетбол; на заочном отделении — лыжи, 
легкая атлетика, баскетбол.

Поступающие сдают приемные экзамены по виду 
специализации, спортивным нормативам, русскому 
языку — диктант (на дневном отделении), математике 
(на дневном отделении), литературе и русскому 
языку — сочинение (на дневном и заочном отделе
ниях), истории СССР (на дневном и заочном отделе
ниях).

Экзамен по спортивным нормативам для поступаю
щих на специализации гимнастика, лыжи, коньки, 
баскетбол состоит из экзамена по двум видам спорта— 
легкой атлетике, плаванию; поступающим на специали
зацию легкая атлетика — по гимнастике и плаванию.

Заявления подаются на имя директора техникума с 
обязательным указанием избираемого вида специали
зации с предложением: свидетельства об образовании (в 
подлиннике), характеристики, шести фотокарточек, 
справки о состоянии здоровья (форма № 286), копии 
трудовой книжки (для лиц, имеющих практический 
стаж работы), удостоверения ГТО. классификационного 
билета спортсмена.

Прием заявлений на дневное отделение — с 1 июня 
по 31 июля, на заочное — по 10 августа.

Вступительные экзамены на дневном отделении — 
с 1 по 20 августа, на заочном — с 11 по 20 августа.

Техникум общежития не имеет.
Адрес: Свердловск, Л-14, ул. Малышева, 33а. Тел. 

51-16-62.
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